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FECHA: Febrero 28 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Llanta causó trágico paseo” 

 “Pide el PRI a tricolores no despilfarrar” 

 “Partidos reciben al mes más de 2 mdp”  

 “Revisiones preventivas a reclusorios”  

 
“Se logra cobertura Universal de Salud”  

 
“Se logra Cobertura Universal de Salud”  

 
“Hospital de especialidades será para mujeres: FOR” 

 “Dona Pemex 85 mdp a Hidalgo” 

 “Decreta Chertorivski cobertura universal en salud para estado”  

 
“El chapo caerá como Osama: EU” 

 
“Respalda la Corte a Cofetel”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos políticos reciben más de 2 millones de pesos al mes: De 165 mil a 485 mil pesos es el rango de 

gasto mensual que tienen los institutos políticos para sus labores partidarias en territorio hidalguense.  De acuerdo con el 
financiamiento público por actividad general de este 2012, documento emitido por el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo, cada mes los siete partidos políticos en la entidad (PAN, PRI, PRD, PT, Movimiento Ciudadano, Panal y PVEM) 
reciben un total de dos millones 116 mil 836 pesos, como parte de su presupuesto. En este sentido, de enero a diciembre 

de este año, los siete partidos políticos en Hidalgo tienen como prerrogativas un total de 25 millones 402 mil 36 pesos de 

financiamiento público.  Comparado con cifras de seguridad para los hidalguenses, los institutos políticos obtienen más 
presupuesto que, por ejemplo, el destinado a la compra de armamento para las fuerzas que resguardan a la población.  

Para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en seis años, el gobierno de Hidalgo invirtió 38 millones 487 mil 870 
de pesos en la compra de armamento de distintos calibres para el combate a la delincuencia común y el crimen 

organizado; únicamente 13 millones de pesos menos de lo que se invierte para los partidos políticos en tan sólo un año.  

El Revolucionario Institucional (PR) es el partido que más presupuesto absorbe para sus actividades generales, pues el 
IEE le aprobó un total de ocho mil 210 salarios mínimos mensuales, es decir, 485 mil 46 pesos cada mes, que en suma al 

año hacen un total de cinco millones 820 mil 561 pesos. Aterrizando estos cinco millones de pesos que recibirá el PRI 
durante todo el 2012 a números comunes, es una cantidad similar a la que fue destinada en enero por la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo para la compra de material didáctico, deportivo y de primeros auxilios a mil 325 escuelas de 
Educación Indígena, en beneficio de aproximadamente 65 mil alumnos de los niveles de inicial, preescolar y primaria. En 

contraste, el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) son los institutos que menos recursos 

tienen con 165 mil 424 pesos al mes, multiplicado por 12 meses del año suman un millón 985 mil 88 pesos, por cada uno 
de estos institutos políticos.  Según el documentos del IEE de Hidalgo, los partidos Acción Nacional, Nueva Alianza y de la 

Revolución Democrática, recibirán en suma para 2012 (cada uno) un total de cuatro millones 286 mil 372 pesos. El Verde 
Ecologista tiene como prerrogativa dos millones 752 mil 182 pesos para este año.  (Misael Zavala página 11) 
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El Reloj-IEE hace un llamado a la civilidad: Francisco Ortega Sánchez dijo que durante las campañas en 

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec podrían ocurrir encuentros entre los candidatos y sus seguidores, lo que en ocasiones 

da origen a señalamientos verbales El Instituto Estatal Electoral (IEE) hace un llamado a todos los actores que participan 
en el proceso electoral extraordinario, a fin de que mantengan un clima de paz, civilidad y respeto ahora que se 

desarrollan las campañas proselitistas. El secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, hizo el llamado y 
argumentó que por ser municipios pequeños ocurren encuentros entre los candidatos y sus seguidores, lo que en 

ocasiones da origen a señalamientos verbales. Indicó que se ha hecho el llamado a los candidatos, dirigentes de partidos 

políticos y representantes de los mismos, a fin de mantener un ambiente de civilidad en las campañas políticas. El 
funcionario destacó que hasta el momento no han recibido quejas por parte de los distintos institutos políticos, salvo una 

de la cual hubo desistimiento. ―Los hemos llamado a que guarden la cordura y hemos tenido una buena respuesta de 
parte de ellos‖. A pesar de no haber quejas oficialmente presentadas, Francisco Ortega mencionó que sí han recibido 

señalamientos verbales ―sobre que tal o cual partido borró una pinta, que algún candidato utilizó un espacio que no le 

correspondía, entre otras‖. (Verónica Ángeles, página 03)              

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ex líder del SNTE busca ser diputada vía plurinominal: A pesar de no estar en la lista de candidatos a 

diputados federales por la vía de mayoría relativa del Partido Nueva Alianza (Panal), la ex dirigente del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, Mirna García López busca una curul en el Congreso de la Unión, por 

la vía de representación proporcional.  Según un listado del Instituto Federal Electoral (IFE) de los precandidatos inscritos 
para diputados federales, la ex líder sindical se inscribió por la vía plurinominal (representación proporcional) para 

contender en las elecciones federales de 1 de julio. En la lista consultada, son 61 precandidatos de Nueva Alianza los que 

se inscribieron para contender en la elección interna por un espacio en el Congreso de la Unión por el principio de 
representación proporcional; donde se encuentra la ex líder del SNTE en Hidalgo, Mirna García López. Luego de cuatro 

años al frente de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López, se 
despidió del gremio magisterial el 25 de noviembre de 2011, en un evento donde rifó cuatro automóviles último modelo, 

además de la presentación de la Banda Limón.  En su último discurso ante personal de apoyo y asistencia a la educación, 

señaló que aún hay rezago de plazas laborales, sin embargo adelantó que antes de diciembre se regularizarían 150 
plazas más para maestros. Tras su despedida y luego de comenzar la contienda electoral para renovar a diputados 

federales, senadores y presidente de la República, García López fue registrada por ambas vías para ser una de las que 
encabecen las candidaturas a legisladores federales.  Sin embargo, el pasado 16 de febrero, el consejo estatal de Nueva 

Alianza dejó fuera a García López de su aspiración para encabezar el distrito VII con cabecera en Tepeapulco, al elegir a 
Vianey Lozano Rodríguez, como la virtual candidata a diputada federal por la vía de mayoría relativa. A pesar de no 

contemplarla por el principio de mayoría relativa, quien fuera líder del SNTE durante cuatro años, aún tiene la 

oportunidad de participar como candidata por la vía plurinominal.  Claves-Los de mayoría • Como virtuales candidatos 
del Panal a senadores por la vía de mayoría relativa se eligieron, por la fórmula 1, a Dulce Rosario Torres Reyes y en la 

fórmula 2 a Pablo Herrera León. • Como candidatos a diputados federales fueron designados: por el distrito I (Huejutla), 
Franco Hernández Arriaga; distrito II (Ixmiquilpan), Donaciana Martín Contreras; distrito III (Actopan). • Además a Aarón 

Moisés Valenzuela; distrito IV (Tulancingo), René Reyes; distrito V (Tula), Federico Falcón; distrito VI (Pachuca), Eréndira 

Contreras Hernández; y en el distrito VII (Tepeapulco) Vianey Lozano. (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Denuncian a Calderón: Declaraciones por parte de Felipe Calderón con respecto a la candidata del PAN, 

Josefina Vázquez Mota, desatan la inconformidad de algunos partidos políticos. Al considerar que las declaraciones del 

presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, hechas en una reunión ante banqueros sobre que la candidata del PAN, 
Josefina Vázquez Mota, remontó en las encuestas, son una clara intromisión en el actual proceso electoral federal, el 

Partido de la Revolución Democrática y partidos de izquierda presentaron una denuncia ante la Fepade, misma que es 
respaldada por Revolucionario Institucional. Por su parte, el líder del blanquiazul en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, 

indicó que el Ejecutivo Federal solamente hizo uso de la libertad que tiene todo mexicano de poder expresarse, ya que 
sus comentarios han sido apegados al derecho que tiene toda persona nacida en el país, de hacer uso de esa facultad, y 

también de la forma de actuar de los demás partidos políticos. Al  respecto Ricardo Crespo Arroyo, dirigente del PRI en 

Hidalgo,  manifestó la naturaleza del tema es nacional y por tanto el área jurídica del CEN del tricolor, así como la del 
estado; analizan la situación respecto a las formas en que se puede proceder para presentar la queja ante la Fiscalía 

Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y ante el Instituto Federal Electoral (IFE), puesto que la 
intromisión de Felipe Calderón en el proceso electoral de julio debe ser castigada. (Jaime Arenalde, página 04) 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-20781.html
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Criterio-Pide PRI sueldo modesto: Las condiciones económicas del país no permiten que las autoridades municipales 

dispongan de los recursos públicos para gozar de sueldos exorbitantes, por ello el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) hizo un llamado a sus militantes para evitarlo. Su dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, lanzó un llamado no sólo 
a los alcaldes, sino a los integrantes de las Asambleas municipales para que frenen cualquier intento por incrementarse 

los sueldos a unos días de iniciados los gobiernos. El priista recordó que la labor que tienen que hacer los regidores del 
ayuntamiento es justamente llevar una revisión intensiva de cada peso que es gastado, para tener un mejor desarrollo. 

El PRI, dijo Crespo Arroyo, tiene el compromiso de capacitar a sus representantes populares en el afán de responder con 

hechos, a cada uno de los hidalguenses que depositan su voto de confianza. Por ello, el dirigente tricolor consideró que 
los regidores y alcaldes deben cumplir primero con su función de una manera eficiente y planificada, antes de pensar en 

elevarse el sueldo. Crespo recordó que actualmente Hidalgo muestra carencias en distintos renglones que sólo podrán ser 
enfrentados con gobiernos eficientes. Ricardo Crespo dijo que el tricolor como partido tiene el compromiso de orientar a 

los gobiernos emanados de sus filas en todos los sentidos dentro de una tarea tripartita con los gobiernos estatal y 
federal, para aprovechar de mejor manera los programas sociales; así como recursos disponibles en distintos sectores. 

"El trabajo inmediato que deben hacer los gobiernos recién estrenados, es planificar a largo plazo el desarrollo de los 

pueblos en una clara intención por cumplir con los mínimos que requiere la ciudadanía para tener bienestar social", 
agregó. Finalmente, planteó que dentro de esas necesidades está el combate contra la pobreza extrema a través de 

servicios (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Buscan sorpresa para Tulantepec: Marisela Maldonado Villalobos, candidata a la alcaldía de Santiago 
Tulantepec, afirmó que la "gran ventaja" ante sus contrincantes es la experiencia y trabajo de 18 años como trabajadora 

social en el municipio. A pesar que la campaña inició hace 15 días, resaltó que los demás candidatos, particularmente del 
PRI y del PVEM, han hecho promoción "indirectamente" desde el pasado proceso de impugnación de la primera elección, 

dejando ver que pudieran tener cierta ventaja. Sin ser militante del PAN, en entrevista, la candidata ciudadana del 
blanquiazul dijo sentirse segura de dar la sorpresa en la votación del próximo 18 de marzo, por lo que invitó a la 

ciudadanía del municipio a participar. Entre sus propuestas está la llamada Alcaldesa en tu comunidad, con la cual cada 

martes realizaría asambleas con la ciudadanía para escuchar las necesidades y propuestas de las 35 comunidades que 
integran el municipio. Ante la falta de trabajo, Maldonado señaló que tiene pensado realizar regularmente ferias de 

empleo; invitará a empresas establecidas en la municipalidad y localidades conurbadas. En el rubro de la educación, 
apostará a otorgar becas a maestros y alumnos, pues dijo que uno de los problemas es la falta de apoyo a los 

profesores. Para que niños y jóvenes se hagan actividades saludables, impulsará centros recreativos. (Antonio Alcaraz, 

página  04) 

Sol de Hidalgo-Que Xóchitl saque las manos del PAN: Eric Marte Rivera Villanueva defiende los colores de la 

camiseta del PAN, donde ha militado. "No brincaré a otro partido", asevera. Virtual candidato a diputado federal 
plurinominal, exigió que sean aceptados los resultados que lo eligieron como precandidato a un escaño federal, 

particularmente por Damián Sosa, y que la candidata al Senado, Xóchitl Gálvez Ruiz, saque las manos de este litigio y 

permita que los panistas que sí están afiliados al partido sean quienes diriman estas controversias. "A Xóchitl Gálvez Ruiz 
la conmino a que permita que los asuntos del panismo los resuelvan los panistas que sí están acreditados como 

militantes. Ella negó ser panista, pero el partido les abrió la puerta a los ciudadanos. Mientras no se afilie al PAN, que 
tampoco intervenga en los asuntos de la militancia". El oriundo de Zimapán demandó que sea respetado el triunfo que 

obtuvo en las urnas, pues, de lo contrario, se violentarían los derechos civiles y políticos de los más de mil 290 

simpatizantes activos de Acción Nacional que avalaron su precandidatura al Congreso federal, al situarlo como número 
uno del listado por la vía plurinominal. "Quiero pensar que en el Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo siempre 

hubo cancha pareja y piso parejo para todos los contrincantes que participaron en el proceso interno del domingo 
pasado". NO HAY NADA IRREGULAR El ex diputado federal y empresario minero dijo que conoce a fondo las reglas del 

juego de la política, así que durante su proselitismo se ajustó a la normatividad y logró que no se interpusiera queja 

alguna ante la Comisión de Elecciones panista. "Pido a Xóchitl Gálvez, quien resultó ganadora en la contienda por la 
senaduría, que se dedique más a su campaña y se mantenga al margen de las decisiones de los panistas, quienes 

eligieron libremente a sus candidatos por las diputaciones federales plurinominales. "Con esto, la ex aspirante a la 
gubernatura abonaría demasiado a su proyecto político", reclamó. Reiteró que corresponde a los panistas, y no a 

externos, decidir quiénes son sus candidatos a las diputaciones plurinominales, al replicar que es improcedente la 
impugnación promovida contra su triunfo, debido a que carece de fundamentos legales. "La impugnación está hecha al 

vapor. Entiendo la molestia. Sin embargo, tiendo la mano para que seamos congruentes y mantengamos la unidad. Le 

recuerdo que todavía tiene la oportunidad de ser candidato por el distrito de Tulancingo, que no desperdicie esa 
oportunidad". Convocó una vez más a no enfrascarse en confrontaciones inútiles, estériles, y apostar por la 

reconciliación, la unidad, el fortalecimiento del partido y el respeto a la dignidad de los militantes y a su voluntad que 
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plasmaron en las urnas el domingo pasado.. "Tuve una ventaja significativa sobre mis contendientes. Apuesto a que el 

PAN en Hidalgo tenga la fortaleza y la iniciativa para llamarnos y sentarnos a un diálogo, donde los vencidos acepten su 

derrota y sigamos adelante". Anticipó que responderá conforme a derecho y tiempo lo procedente de la impugnación. 
"En la democracia se gana y se pierde. Tenemos que respetar la voluntad ciudadana, no podemos vulnerarla, ni ocuparla 

en proyectos personales ni para fines partidistas", recalcó. Solicitó al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista dirimir esta 
controversia con apego a derecho y a los estatutos que rigen al panismo. "Que el CEN panista escuche y revise nuestros 

argumentos, que están debidamente fundamentados, y le dé la razón a quien la tiene", sentenció. (Ojo Política) 

El Independiente-Desde su celda, toma Edith Ibarra capacitación en línea del PRD: Pese a estar recluida en el 
penal de Jaltocán, la precandidata a la diputación federal por el distrito Pachuca Edith Ibarra tomó curso de capacitación 

en línea dirigido a militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Así se desprende de una lista del sol azteca 
en la que destaca el nombre de la ex regidora de Pachuca junto con 18 precandidatos del estado que participaron en 

este ejercicio. El documento no aclara en qué fecha se llevó a cabo la capacitación. De acuerdo con la página de Internet 

del PRD, el curso consistió en revisar los documentos básicos del partido y las bases constitucionales del Congreso, sus 
facultades y responsabilidades. Participaron Fermín Gabino Brandi, Abraham Tolentino García, Ricardo Baptista y 

Alejandro Nochebuena García. Reunión de precandidatos El PRD reunirá a sus precandidatos a diputados federales con la 
finalidad de orientarlos sobre qué hacer durante la llamada intercampaña, además de apuntalar pláticas para sumar a los 

aspirantes que no ganaron el proceso interno. La cita es en las instalaciones del partido, donde los as-pirantes serán 

capacitados para evitar actos anticipados de campaña como pedir el voto o llevar a cabo actos públicos que serían 
sancionados por el Instituto Federal Electoral (IFE). Acudirán los precandidatos de los distritos Huejutla. Tula y 

Tepeapulco, Fermín Gabino Brandi, Ricardo Baptista y Alejandro Nochebuena, así como Diana Marroquín y José Manuel 
Zúñiga de Tulancingo e Ixmiquilpán, respectivamente, quienes tendrán que medir-se con la propuesta del Partido del 

Trabajo. (Victor Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Informará IFE sobre avance de comicios, en sesión de hoy: Este martes el Consejo Local del Instituto 

Estatal Federal desahogará 19 puntos dentro de los cuales informará sobre el avance que tiene el proceso federal, que se 

encuentra en una etapa de silencio para los precandidatos. Dentro de las tareas de relevancia se encuentra la definición 
del mes que será utilizado para insacular a todos los nacidos en ese lapso, para capacitarlos como funcionarios de casilla. 

De igual manera se darán a conocer los lineamientos que servirán de base para que las comisiones encargadas, puedan 
decidir los lugares que serán utilizados para instalar las casillas el 1 de julio, durante la jornada electoral que servirá para 

renovar los poderes Ejecutivo y Legislativo. Como parte de los puntos considerados, el Registro Federal de Electores 

rendirá una actualización a los números referentes a la Campaña Anual Intensa de Actualización del Padrón Electoral 
2011-2012. Además, se darán a conocer pormenores del monitoreo que realizan sobre la difusión en medios de 

comunicación de las precampañas registradas por el IFE, al igual que se conocerá el número de hidalguenses que 
participarán desde el extranjero en las elecciones. (Jorge Martínez, página 04) 

Síntesis-Fepade debe ser autónoma: Ante la necesidad de que la población confíe en las instancias electorales, el 

gobernador de Hidalgo consideró que brindar autonomía a la Fepade garantizaría elecciones más transparente La 
autonomía de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), no es una mala idea, manifestó el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien habló de la necesidad que existe de que la población confíe en las dependencias 
que vigilan los procesos de elección, incluido el IFE. Luego de que el diputado federal con licencia, Omar Fayad Meneses, 

manifestara su interés por impulsar la propuesta que presentó hace un año, para hacer dicha fiscalía un organismo 

totalmente autónomo que garantice realmente el seguimiento y castigo a los delitos que afecten la democracia, Olvera 
Ruiz señaló su aprobación a dicha idea. ―Habría que discutirlo, hacer una reforma constitucional para darle autonomía a 

la Fepade‖, no es una mala idea que el mecanismo de elección del titular de la Fepade no sea un acto unilateral del 
poder ejecutivo, sino que pase por el tamiz del poder legislativo‖, señaló. Ante la polémica que desató entre los partidos 

políticos, la forma en que se dio el más reciente cambio de titular de la Fepade, el mandatario recordó que la procuradora 

general de la República, Marisela Morales, descartó cualquier tinte político en su decisión, por lo que dijo esperar que así 
sea, aunque también anhela una aclaración convincente. Por ello consideró que, para darle una imagen y una realidad de 

autentica imparcialidad a dicha Fiscalía, la mejor opción es la de otorgarle una completa autonomía. Asimismo, el jefe del 
poder ejecutivo estatal consideró que todos los organismos destinados a la vigilancia de los procesos electorales, deben 

ganarse la confianza de la población. ―Siempre estos organismos estarán en la suspicacia de hasta dónde llega la eficacia 
de su imparcialidad, pero yo creo que la sociedad tiene mecanismos también para observar y vigilar de no perder la 

imparcialidad‖.  Se dijo esperanzado de que la sociedad esté al pendiente de las conductas, no solo del presidente, sino 

de los gobernadores para que nadie tenga la tentación de ser imparcial en ese proceso. (Jorge Vargas, página 04) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Pemex dona 85 millones de pesos  a gobierno y municipios: La Secretaría de Planeación informa 

que el gobierno del estado y ocho municipios recibirán una donación en especie y de forma monetaria de parte de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) de más de 85 millones de pesos, esto luego de haber integrado de forma adecuada las 

solicitudes de donación que la paraestatal realiza anualmente en los estados y municipios con actividades petroleras. Con 

este programa de donación 2011, Hidalgo recibió en efectivo 12 millones 234 mil pesos, recurso que será destinado para 
la rehabilitación y reconstrucción de carreteras municipales; en especie recibió 4 mil toneladas de asfalto tipo AC-20 y un 

millón 200 mil litros de combustible. En tanto, el municipio de Tula recibió 3 millones de pesos en efectivo, 500 toneladas 
de asfalto y 200 mil litros de combustible; Atitalaquia recibió 240 toneladas de asfalto y 80 mil litros de combustible; 

Cuautepec, 120 toneladas de asfalto y 100 mil litros, mientras que Mixquiahuala obtuvo 200 toneladas de asfalto y 50 mil 

litros de combustible. Tepeji del Río se benefició con 120 toneladas de asfalto y 50 mil litros de combustible; en 
Tezontepec recibieron 120 toneladas de asfalto y 40 mil litros de combustible; Tlahuelilpan, 120 toneladas de asfalto y 75 

mil litros de combustible y finalmente Tlaxcoapan recibió 80 mil litros de combustible. Estos apoyos deberán emplearse 
en la operación y resolución de los problemas considerados como prioritarios para cada municipio. (Nadia Mejía, 

página 03) 

Plaza Juárez-Revisiones preventivas en reclusorios: El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma 
Pereda, dio a conocer que la entidad busca una reunión interinstitucional con instancias federales, para detallar la 

situación de las cárceles y la permanencia de reos del fuero federal, ante los recientes motines que se han registrado en 
otras entidades. En Hidalgo, dijo, se han realizado operativos recientes al interior de los penales de Pachuca, Tula y 

Tizayuca, a fin de mantener el orden y la tranquilidad de las cárceles. En estos cateos han sido localizadas armas blancas, 

laptops, televisiones de plasma, memorias usb, así como puntas de cuchillo y drogas. "Hemos hecho tres dispositivos y 
lamentablemente hemos encontrado algunas situaciones muy delicadas, que hemos hecho del conocimiento del 

secretario Damián", asentó. De acuerdo con la Comisión Estatal de Derechos Humanos, algunos penales de Hidalgo, 
registran focos de alerta como la sobrepoblación y autogobiernos. Al respecto, Damián Canales Mena, secretario de 

Seguridad, aceptó que hay sobrepoblación en cárceles como la de Tizayuca, pero negó los autogobiernos. El secretario 
de Gobierno, destacó que ante los recientes hechos de violencia suscitados en lugares como Apodaca en Monterrey, se 

han mantenido reuniones con el comisionado de la Policía Federal Preventiva (PFP), para valorar estos incidentes, que 

obedecen, dijo, a provocaciones dentro de los penales para facilitar la huida de reos. En tanto, señaló que el mandatario 
ha buscado una reunión interinstitucional en la que se tratarán las medidas que se deben de tomar en los penales, para 

evitar situaciones de motín; entre otros aspectos, dijo se hablará el tema de los reos federales, "hay que reconocer que 
hay algunos que están en la salvaguarda de las cárceles estatales, pero es parte del escenario que tenemos que 

manejar", acotó. Así también reconoció que el estado se encuentra en alerta por los hechos violentos en otras cárceles 

del país, "es algo que hay que estar pendientes", pues afirmó que lo sucedido en Monterrey marca la pauta de la nueva 
estrategia que realiza el crimen organizado. En el estado se tiene planeado la construcción de tres nuevos penales y la 

reubicación del Cereso de Pachuca, ya que de acuerdo con el mandatario Francisco Olvera, este ha quedado al interior de 
la mancha urbana. (redacción, página 03) 

Crónica-Encabeza Tribunal Superior de Justicia modelo de digitalización: Son digitalizados los archivos del 

Tribunal Superior de Justicia estatal de forma coordinada con otras entidades del país, informó el consejero de la 
comisión de planeación de este organismo, Román Souverbille González. Explicó que este programa es coordinado a 

escala nacional mediante el denominado Sistema Integral para la Administración de Archivos Judiciales, enfocado a 
transformar la visión tradicional del Poder Judicial. Expuso que estos archivos guardan información, testimonios y la 

historia del quehacer institucional y juicios jurídicos abordados por esta dependencia. Con la aplicación de este programa 

se le da una mayor dimensión a los archivos, lo que permitirá tener una adecuada clasificación, valoración, digitalización 
y depuración de los mismos, que ascienden a más de 6 mil expedientes. Una vez que se tenga este sistema será extraída 

de todos los documentos la información fundamental, que se basará en el número del expediente, juzgado donde se 
radicó, nombre del actor y demandado,  tipo de juicio, tipo de delito, cuándo inicio y concluyó el procedimiento del 

asunto. El consejero agregó que con este proyecto se transformarán y modernizarán los tradicionales sistemas de 

almacenaje con que cuenta el Tribunal Superior de Justicia del estado. La dependencia realizó un diagnóstico nacional 
con los Poderes Judiciales para verificar cómo se encontraban en materia de archivos y bajo qué normas regulan sus 

documentos. Respecto al personal indicó que continuará la capacitación y profesionalización en las actividades que 
desempeñan, así como modernización de instalaciones en donde se encuentran los archivos. Para ello les enviaron fichas 

técnicas a los estados de Michoacán, Estado de México, Tlaxcala, Morelos, Yucatán, Tabasco y de esta forma se trabaja 
de forma coordinada y quien lo encabeza es el estado de Hidalgo. Manifestó que realizaron un estudio técnico que 
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generó un  diagnóstico, el cual determina las condiciones que deben reunir las instalaciones físicas en temas como 

seguridad, alarmas e iluminación. De la misma forma existe el apoyo de una consultora  denominada JAR, que tiene 

experiencia y otorga asesoramiento para el desarrollo y aplicación de estas actividades. ―Se tiene una gran respuesta por 
parte de los estados que colaboran en estas acciones, por lo tanto se han interesado otras entidades del país para su 

aplicación‖. Sostuvo que es un proyecto de gran envergadura, con un respaldo a escala nacional y cuyo objetivo es 
mejorar los archivos judiciales de la entidad. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Multan a Gobierno del Estado por violar la ley: El gobierno del estado fue multado con más de 800 mil 

pesos por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) debido a la construcción del Cuartel General de la 
Secretaría de Seguridad Pública estatal sobre un área protegida. El delegado de la dependencia en la entidad, Eugenio 

Bravo Quintanar, reveló que ésta fue una de las multas más altas de todas las que se levantaron en Hidalgo durante 
2011 y que la administración estatal gestiona que la multa le sea condonada o se pueda saldar a cambio de obras a favor 

del medio ambiente. De acuerdo con el informe de actividades de la Profepa en 2011, el funcionario federal informó que 

en el estado se recaudaron 6 millones 681 mil por concepto de multas por sancionar diversas violaciones a las leyes 
ambientales federales. Expresó que durante el año pasado en Hidalgo se realizaron varias inspecciones y se recibieron 

diversas denuncias. La Profepa en la entidad llevó a cabo 347 visitas de revisión ambiental, de las cuales 257 fueron tipo 
forestal, 45 de fauna y flora y 35 de impacto ambiental. En total, se emitieron 533 resoluciones, de las cuales resultaron 

155 denuncias con multas, 115 fueron por algún abuso a los recursos naturales, recaudándose 6 millones 156 mil pesos.  

Además, se realizaron 233 visitas de inspección a industrias, que resultaron en 51 multas que recaudaron 525 mil pesos. 
Fueron 34 irregularidades de otro tipo que se turnaron a otras instancias estatales o municipales.Las multas son 

levantadas por la Profepa, pero cobradas en su mayoría a través del Servicio de Administración Tributaria (SAT).  ―La 
mayor parte de estas multas fueron por recursos naturales, antes era al revés, la mayor parte lo tenía las de industria, 

ahora han sido empresas y fraccionamientos que han incurrido en irregularidades sobre todo de impacto ambiental por 
construir carreteras, fraccionamientos o edificios en lugares protegidos‖, manifestó.  Sobre la construcción irregular por 

parte de la Secretaría de Obras Públicas de la nueva sede del Cuartel General de la Secretaría de Seguridad Pública en los 

terrenos ubicados a las afueras de Pachuca en el llamado ―Cerro Redondo‖, Bravo Quintanar expresó que el gobierno 
estatal busca una condonación para los 800 mil pesos de multa, la decisión final está en manos del procurador ambiental. 

―Ahora está por cobrarse, ellos hicieron una solicitud de conmutación de multa 800 mil pesos, estamos en ese proceso, 
se está revisando si pagan la multa o si hacen un cambio por inversiones para el medio ambiente, están en proceso de 

autorización por parte del procurador, está por resolverse en los próximos meses‖, expuso. La obra se encuentra 

detenida desde 2010. Antes de la suspensión de labores ordenada por la Profepa, la entonces Secretaría de Obras 
Públicas, Comunicaciones, Transportes y Asentamientos del gobierno hidalguense alcanzó a colocar las columnas 

estructurales básicas de la edificación.  Claves-A detalle • El Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) se ha manifestado en 
contra de la destrucción del ―Cerro Redondo‖. • Consideran que ―Cerro Redondo‖ es el único rincón que le resta a 

Pachuca con esa riqueza forestal. • La suspensión se ordenó debido a que se iniciaron trabajos sin las autorizaciones 

federales de impacto ambiental. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Procesos burocráticos deberán someterse a un rediseño integral: El Secretario de Contraloría, Juan 

Manuel Menes Llaguno, reveló que la dependencia a su cargo se encuentra en un rediseño de los procesos burocráticos 
de los 20 trámites más solicitados ante el gobierno estatal para simplificar su gestión y disminuir tiempos y costos. La 

simplificación de los trámites es una de las metas de este 2012 para esta dependencia. Aunque el objetivo a largo plazo 

es mejorar los 800 trámites dentro del gobierno estatal (tanto al interior como al exterior). Se comenzará con los más 
comunes como la obtención o renovación de la licencia para conducir automotores, el cambio de placas de vehículos, el 

registro de proveedores y la obtención del acta de nacimiento. ―Estamos en este momento con la reforma regulatoria, 
para disminuir tiempos, costos de los 20 procesos de mayor impacto, pero la meta es llegar a los 800 y fracción procesos 

con la población y hasta los internos, buscamos disminuir los tiempos y obvio los costos‖, explicó. Otras de las metas del 

2012 es fortalecer la transparencia en los municipios ―ese va a hacer nuestro objetivo‖. Anunció que el gobierno de 
estado y los ayuntamientos crearán una Comisión de Contraloría para revisar las políticas de revisión del gasto público, 

pues la opacidad en muchos casos viene de las administraciones municipales por ignorar los procesos de comprobación 
de recursos.  ―Es una comisión que se va a formar con cada municipio, cada presidente municipal debe tener un contralor 

interno, entonces vamos a hacer una reunión con todos los contralores, para tener acceso a todas las políticas de 
rendición de cuentas‖, precisó.  Claves-Inventarios • Los municipios de Huejutla, Pacula, Tizayuca, Tasquillo y 

Atlapexco presentaron distintas irregularidades por inventarios. • Los ayuntamientos de Huejutla y Pacula tuvieron 

observaciones de tipo penal, mientras que las de los otros tres municipios fueron administrativas. (Gustavo Godínez, 
página 10) 
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Milenio-Anuncian seminario regional de Innovación Gubernamental 2012: El Comité de Informática de la 

Administración Pública Estatal y Municipal (CIAPEM) y el gobierno del estado realizarán la reunión regional de los estados 

del bajío en el seminario ―Innovación Gubernamental 2012‖, donde intercambiarán diferentes visiones respecto a la 
innovación y la modernización de la administración pública. Los estados participantes serán Hidalgo, Guanajuato, 

Michoacán, Querétaro y San Luis Potosí. El gobierno hidalguense presentará los avances de su Agenda Digital, 
presentada hace unos días. Los objetivos serán conocer diferentes visiones respecto a la innovación y la modernización 

de la administración pública, mostrar soluciones prácticas que contribuyan a mejorar la calidad de los gobiernos, 

actualizar los conocimientos de los asistentes, promover la colaboración transversal entre dependencias y propiciar el 
intercambio de buenas prácticas. Se tendrá la oportunidad de interactuar con cuatro tipos diferentes visiones: la de 

Política Digital, cuyo discurso sin ataduras comerciales ni políticas suele resultar directo e inusual. La de los invitados de 
Política Digital, que son generalmente funcionarios del gobierno federal quienes explican el contenido de sus programas 

de cobertura nacional. Además, la del gobierno del estado, que busca instalar en este espacio temas relevantes que 
afectan transversalmente a todas las dependencias. Debido a que se trata de una reunión que no ocurre regularmente, 

es una oportunidad para incrementar la colaboración entre diferentes oficinas de gobierno, para mejorar los procesos 

internos, y para servir de mejor manera a la sociedad. En suma, se trata de una oportunidad para innovar. El seminario 
es un encuentro que amalgama puntos de vista relacionados directamente con tu actividad profesional cotidiana. Este es 

el tercer año que Política Digital recorrerá el país –en esta ocasión serán 20 capitales estatales–, habrá una gran 
comunidad de servidores públicos estatales y municipales que asistirán a los seminarios.  (Gustavo Godínez, página 

10) 

Milenio-Olvera y Ávila tratan tema metropolitano: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, se reunirá hoy 
con su homólogo del Estado de México, Eruviel Ávila, para tratar asuntos metropolitanos. De acuerdo con el secretario de 

Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que dicha reunión se había programado desde hace tiempo. Indicó que 
entre los distintos temas metropolitanos que se tocarán está el de seguridad. El encargado de la política interna del 

estado subrayó que la reunión será en Toluca, Estado de México. Cuestionado sobre los temas que tratarán ambos 

gobernadores respondió que hay cuestiones de salud, infraestructura urbana, ―particularmente temas metropolitanos, es 
lo más fuerte que se tiene‖. Comentó que previamente a la cita, los enlaces tanto del Hidalgo como del Estado de México 

se han reunido para establecer los temas de trabajo que se tocarán en la reunión. Moctezuma Pereda recordó que hace 
unos meses Olvera Ruiz se reunió con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y ahora lo hará con el mandatario 

mexiquense. Expresó que es la primera reunión de manera formal, pero que anteriormente han tenido acercamiento.  Por 

otra parte, sobre las detenciones de integrantes del crimen organizado en los últimos días, aseguró que el estado se 
mantiene atento, ―éstas situaciones brotan en cualquier momento, una detención importante obliga a valorar‖.  El 

secretario de gobierno aseguró que la seguridad del estado es tema fundamental y apuntó que en estos momentos no 
puede haber ni etapas ni días de confianza.  En entrevista, sostuvo que cada estado hace tu labor en materia de 

seguridad y que para ello se tiene relación con las instancias de carácter nacional.  ―Todos tenemos un protocolo de 

seguridad‖.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Cobertura, al 100 por ciento: El secretario de Salud del gobierno federal, Salomón Chertorivski Woldenberg, 

visitó las instalaciones del Hospital Regional de Tula-Tepeji para conmemorar el quinto aniversario de las Caravanas de la 
salud, develar la placa de cobertura universal del Seguro Popular en Hidalgo y arrancar la Primera Semana Nacional de 

Salud. Durante el evento, Chertorivski Woldenberg, junto con el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 

realizaron el izamiento de la bandera de cobertura universal de salud en Hidalgo, mediante lo cual se atiende la 
necesidad de tener un mecanismo de financiamiento para 1.5 millones de afiliados al programa. El secretario de Salud 

reconoció a los representantes presentes de todo el país, que atienden las caravanas de salud, las cuales, mencionó, 
llegan a las 21 mil localidades para atender a tres millones de mexicanos en situación vulnerable. Chertorivski comentó 

que en los últimos años se han destinado más de 3 mil 500 millones de pesos al estado Hidalgo, recursos con los cuales 

se han construido 115 hospitales de todos los niveles. Por su parte, el gobernador de Hidalgo informó que en 95 por 
ciento de las unidades médicas y centros de salud del estado se cuenta con abasto de medicamentos que cubren el 

cuadro básico. Olvera Ruiz anunció que el hospital de especialidades, que se construye en la ciudad de Pachuca, será 
dotado de equipamiento para atender enfermedades de las mujeres de la entidad. Durante el evento se entregó la póliza 

número un millón 569 mil 901 del Seguro Popular a la familia Fragoso Zamora y se proporcionaron vacunas de manera 
simbólica a infantes de la región. El gobernador del estado afirmó que la cobertura universal es un acto de justicia al 

trabajo del personal de Salud. (David Calvo, página 06) 
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El Independiente-Pactarán Hidalgo y Edomex frente contra inseguridad: Hoy los gobernadores de Hidalgo y 

Estado de México se reunirán en Toluca para tratar asuntos de carácter metropolitano y firmar un frente común contra la 

inseguridad. El encuentro fue programado por el mandatario Francisco Olvera con su homólogo mexiquense Eruviel Ávila, 
para presentar propuestas de desarrollo para ambos estados. Entre los asuntos a tratar están salud, infraestructura 

urbana, seguridad y el platillo fuerte de la agenda serán proyectos metropolitanos por llevar a cabo en los próximos años 
de manera conjunta, explicó el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma. Cada integrante del gabinete estatal se ha 

reunido con sus pares del Estado de México para agrupar estrategias comunes en torno a asuntos que competen a cada 

secretaría, como ocurrió el año pasado con el gobierno de Puebla, agregó. El pasado 5 de octubre Hidalgo firmó acuerdo 
con el Ejecutivo poblano para compartir experiencias de éxito y replicarlas en ambas entidades. (Gerardo Neria, 

página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Secretaría del Ayuntamiento coordinará a Protección Civil: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez, dijo que la Dirección de Protección Civil formará parte de la Secretaría General del ayuntamiento, esto 

siempre y cuando el Cabildo apruebe la propuesta que cambie al área que actualmente es de la Secretaría de Seguridad 
Pública. ―Es una iniciativa que tiene que subirse y aprobarse en Cabildo en el que tengan autonomía de Seguridad Pública 

porque luego se confunde el papel tanto de uno como de otro. ―Consideramos cómo en otras dependencias y otros 
estados donde Protección Civil depende de la Secretaría General como en el Gobierno del Estado, básicamente es el 

mismo esquema en el que el Secretario General ante una contingencia puede actuar como Protección Civil‖. Ayer se 

instaló el Consejo Municipal de Protección Civil, donde además de participar PC estatal, también se considera a los 
cuerpos de rescate nacionales, al Ejército, a los miembros del Cabildo y secretarios municipales. García Sánchez indicó 

que la primera tarea de este Consejo será la de poner en marcha los planes de prevención ante las contingencias 
climáticas, esto por medio del Atlas de Riesgo municipal. ―Las principales acciones es hacer prevención constante de la 

sociedad, hacer campañas de prevención, el Atlas de Riesgo le va a permitir al Consejo ir a visitar las áreas, visualizarlas, 
constatar que están en área de riesgo‖. Según el edil, el Atlas de Riesgo tiene 90 por ciento, y será presentado a la 

sociedad de forma conjunta al Plan Municipal de Desarrollo que estará listo a mediados de abril próximo. ―Básicamente 

estamos al 90 por ciento de terminar el Atlas, más bien es actualizar porque ya lo han hecho, como funcionario público 
sé que es vital tener el Atlas de Riesgo para tener información al respecto y hacerle ver a la sociedad las diferentes 

ubicaciones donde pudieran suceder diferentes eventualidades‖. Otro de los proyectos en materia de PC que tiene el 
ayuntamiento es a mediano plazo construir nuevas instalaciones para el área, las cuales incluirían el espacio para un 

cuerpo de bomberos municipal y mejor equipamiento. ―Estamos pensando que pudieran quedarse ahí, pero también 

tenemos un terreno suficiente y que gestionaremos el recurso para construir un área independiente que aparte de la 
infraestructura requieren equipamiento que también es importante‖. Eleazar García indicó que las actuales instalaciones 

están bien, sólo que el tamaño ya no es el adecuado para las necesidades del municipio capital del estado. ―Las 
instalaciones están bien, aunque pequeñas, sí requieren un espacio más digno. Se invita a los clubes de servicio porque a 

través de ellos pensamos que podemos gestionar recursos internacionales porque como municipio no contamos con uno, 

tenemos un estatal. Sería uno de los proyectos a mediano plazo podamos contar con un cuerpo de bomberos‖.  Claves-
Acciones • Miguel García Conde, subsecretario de Protección Civil estatal, dijo que las primeras acciones del área 

estarán enfocadas para la prevención de incendios forestales. • El funcionario estatal mencionó que la política de PC no 
debe enfocarse sólo en la repartición de láminas, cobertores y despensas, sino en medidas que eviten tragedias por 

cuestiones climatológicas. • Además, García Conde destacó que en Pachuca ya se haya instalado el Comité Municipal de 
PC, esto a menos de dos meses de la toma de protesta de la nueva administración en el ayuntamiento. (Alejandro 

Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-EU va tras "El Chapo" como con Bin Laden: La secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet 
Napolitano, dijo ayer que, al igual que en el caso de Osama Bin Laden, su país será ―persistente‖ en la captura del 

narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán.  ―Nos tomó 10 años atrapar a Osama Bin Laden, lo encontramos y ya sabe 
usted lo que pasó. Yo no creo que va a suceder lo mismo con Guzmán; lo único que estoy sugiriendo es que somos 

persistentes cuando estamos cerca del mal y que daña a ambos países. Así que este tema continúa de una manera 

exhaustiva‖, señaló la funcionaria estadunidense durante una conferencia conjunta que ofreció con el secretario de 
Gobernación, Alejandro Poiré. Después de un encuentro privado entre los funcionarios, y al preguntarle si es comparable 

el narcotráfico que hay en México y en Sudamérica con el terrorismo con Estados Unidos, Napolitano reiteró su postura 
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de que ambos ilícitos son flagelos que afectan la seguridad de los países en diferente medida, pero que deben abatirse. 

―(Sobre) si el tráfico de drogas puede ser comparable con terrorismo: el terrorismo en este sentido es un flagelo global, 

todos los países están luchando contra él; por eso tenemos un acuerdo de intercambio de información, vamos a trabajar 
conjuntamente‖, explicó. Aunque guardó las distancias entre ambos crímenes al considerar que el narcotráfico tiene que 

ser manejado de una manera distinta, porque es de otro tipo, ―una plaga diferente‖, reiteró la necesidad de que su 
combate se haga de manera regional para poder evitar el abastecimiento de narcóticos ilegales. Napolitano resaltó la 

sociedad con México en el combate al narco y rechazó que la lucha emprendida contra las drogas sea una falla.  ―Yo no 

creo que la lucha contra las drogas sea una falla; es un esfuerzo continuo y vamos a continuar ayudando a nuestros 
pueblos y evitar que se ingieran drogas peligrosas‖, dijo.  En la conferencia, Poiré y Napolitano dieron a conocer que los 

gobiernos de México y Estados Unidos firmaron un acuerdo para fortalecer medidas de cooperación entre ambos países 
referentes a la seguridad bilateral: el refuerzo de acciones contra el terrorismo y la trata de personas, la repatriación de 

migrantes y la agilización de trámites migratorios. El titular de Gobernación detalló que se continuará con el esfuerzo de 
prevenir la presencia del terrorismo internacional en México y de evitar el ingreso a ambos países de cualquier individuo 

perteneciente a una organización delictiva o de personas que pongan en riesgo la seguridad. ―Para lograrlo agilizaremos 

y ampliaremos el intercambio de información, con el objetivo de tomar, con oportunidad, las medidas preventivas y 
operativas pertinentes‖, añadió Poiré. Resaltó además el tratado para facilitar la repatriación de ciudadanos mexicanos 

―que nos permitirá acercar de manera más eficiente, por parte del gobierno federal, a personas que son regresadas de 
EU‖.  Error en la traducción••• La Secretaría de Gobernación proporcionó una versión errónea de lo dicho por la 

secretaria de Estado estadunidense, Janet Napolitano, durante la conferencia de prensa conjunta con Alejandro Poiré, 

pero horas más tarde corrigió. De acuerdo con lo difundido por la dependencia federal horas después del encuentro, se 
detectó un error de traducción del inglés al español, que atribuyó a la intérprete del evento. En la primera versión 

estenográfica se atribuía a Napolitano una declaración en la que afirmaba que El Chapo Guzmán terminaría igual que 
Osama Bin Laden, a quien el gobierno estadunidense persiguió y mató después de 10 años de persecución.  Pero por la 

tarde, Gobernación hizo la precisión y se modificó lo dicho por la funcionaria, que iba completamente en sentido contrario 
a la primera versión difundida. La dependencia circuló la textualidad en ambos idiomas, para dejar claro lo que 

Napolitano había declarado. (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-Acuerdan programa piloto de repatriación: México y Estados Unidos impulsarán un ―programa piloto‖ de 
repatriación de connacionales mexicanos, para reducir su vulnerabilidad y evitar que sean presa de bandas del crimen 

organizado. En rueda de prensa conjunta, el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, y la secretaria de Seguridad 

Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, informaron que ambas naciones acordaron también evitar la infiltración del 
terrorismo internacional en México, así como combatir el tráfico y la trata de personas. De igual forma, acordaron 

reforzar el programa Global Entry (Entrada Global), que permite a turistas de ambas naciones ingresos de manera más 
rápida y fácil. En el Salón Juárez de la Secretaría de Gobernación, Poiré Romero destacó que los cuatro puntos son 

resultado del nivel de cooperación, trabajo y entendimiento mutuo, así como una colaboración ―que estamos 

consolidando con un ánimo de seguir avanzando‖. La colaboración de México y Estados Unidos la definió como ―sin 
precedente‖, y expresó que ambas naciones ―estamos tratando de extender nuestros esfuerzos‖ para combatir flagelos 

como la inseguridad y la criminalidad transnacional. Resaltó que el fortalecimiento de la cooperación para prevenir la 
presencia del terrorismo internacional en México, busca evitar el ingreso de cualquier individuo perteneciente a una 

organización delictiva o personas que pongan en riesgo la seguridad nacional. Para lograr ese objetivo, agregó, ambas 
naciones ―ampliaremos y agilizaremos el intercambio de información con el objetivo de tomar con oportunidad las 

medidas preventivas y operativas pertinentes‖. Al referirse al programa de repatriación, Janet Napolitano indicó que su 

país proporcionará el transporte aéreo hacia México de los connacionales, en tanto que México ―va a ayudar en la última 
parte de su camino hacia sus respectivos hogares‖. ―Es un placer tener este acuerdo con México y esperamos que el 

programa se realice a partir de abril de este año, agradezco su amistad y cooperación‖, expresó. Sobre el combate al 
tráfico y trata de personas, el titular de la Segob refirió que ambos países convinieron impulsar un proyecto para 

erradicar esos flagelos, pues el objetivo es desarticular estas redes y llevar a la justicia a los delincuentes. Poiré comentó 

que México y Estados Unidos también trabajarán con los países de Centroamérica para combatir esos delitos que 
―lastiman profundamente a las personas porque transgrede su libertad y su dignidad‖. Porque ―ofenden a sus familias y a 

la sociedad en su conjunto. Es además uno de los delitos que más beneficios ilícitos, en términos de dinero, se reportan 
como parte de la delincuencia internacional‖, anotó. El funcionario federal reconoció que nuestro país ha logrado avances 

importantes contra ese mal y un ejemplo de ello es la Ley contra la Trata de Personas, crimen que, dijo, ―no respeta 
ninguna esfera geográfica‖. En ese sentido, refirió que durante la gira que realizará la secretaria Napolitano por 

Centroamérica, compartirá la intención que tienen México y Estados Unidos de colaborar de manera regional en el 

combate frontal y firme de este delito. En relación al lanzamiento de un nuevo Programa piloto de repatriación de 
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connacionales mexicanos, indicó que permitirá mejorar la seguridad fronteriza y de los propios connacionales. Asimismo, 

facilitará a los migrantes el regreso a sus comunidades de origen y con pleno respeto a sus derechos humanos, se evitará 

que sean sistemáticamente ―puestos a merced‖ de algunas redes delincuenciales en las localidades fronterizas. Aclaró 
que este programa piloto permitirá acercar de manera más eficiente su retorno. (redacción, página 18) 

Criterio-Arman acto para Josefina en veda electoral: En plena veda electoral, el PAN en Querétaro ha programado 

un mitin al que acudirá la candidata presidencial por ese partido, Josefina Vázquez Mota y para el que habrá movilización 
de mujeres de todo el país. De acuerdo con la diputada federal panista, Sandra Ugalde Basaldúa, el próximo 27 de 

marzo, para la celebración del día internacional de la mujer que se celebrará en la capital del país. ―Tendremos una gran 
movilización de mujeres sanjuanenses, panistas y no panistas hacia la capital de república, el próximo 7 de marzo, con 

motivo del Día Internacional de la Mujer, el cual será tomado como un día importante en la campaña de la pre candidata 
presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota‖, indicó en conferencia de prensa. De acuerdo con Ugalde Basaldúa, quien 

es representante de Vázquez Mota en el municipio de San Juan del Río, Querétaro, el acto será organizado por el CEN del 

PAN, por medio de la Secretaría de Promoción Política de la Mujer del partido. Sin embargo, aclaró que la invitación 
estará abierta para que mujeres de cualquier extracto social y sin importar militancias o inclinaciones ideológicas. ―La 

idea es que se unan en un solo contingente que avance a la Ciudad de México, con el fin de levantar la voz‖, indicó la 
legisladora federal. (redacción, página 18) 

Criterio-Llama el PRI a proponer pluris: Los diferentes sectores y organizaciones del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) tienen hasta hoy para presentar sus listas nacionales y regionales de candidatos a senadores y 
diputados por el principio de representación proporcional. La convocatoria emitida por el presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional, Pedro Joaquín Coldwell, establece esa fecha, a la que deben sujetarse los tres sectores del PRI, obrero, 
campesino y popular, así como el Movimiento Territorial, el Frente Juvenil Revolucionario y la Organización Nacional de 

Mujeres Priistas. Todos los sectores deberán presentar sus propuestas para integrar la lista nacional de 64 candidatos al 

Senado de la República y 400 aspirantes a la Cámara de Diputados por la vía plurinominal. El documento señala que 
dichas listas, en ningún caso incluirán una proporción mayor de 50 por ciento de los militantes de un mismo sexo, en 

ambos caso se consideran las propuestas que hagan los sectores y las organizaciones nacionales del partido. Indica que 
las listas nacionales y regionales de candidatos a cargos de elección popular por el principio de representación 

proporcional deben incluir una proporción mínima de 30 por ciento de militantes jóvenes. Y en el caso de candidatos a 

puestos de elección popular plurinominales, el Comité Ejecutivo Nacional presentará a la Comisión Política Permanente la 
propuesta de listados de propietarios y suplentes para su respectiva sanción. Esta comisión del Consejo Político Nacional 

vigilará que en la integración de las listas plurinominales nacionales se respetarán los siguientes criterios: Que se valoren 
los servicios prestados de los candidatos al partido en elecciones y en los procesos de organización de los mismos. Se 

deben seleccionar perfiles profesionales para cubrir las necesidades del trabajo legislativo, de comisiones y en el debate. 
Tendrán que mantener los equilibrios regionales en función de los votos que se aporten al PRI y cuidar la representación 

de todas las entidades federativas en las cámaras e incluir las diferentes expresiones del partido y sus causas sociales. El 

documento emitido indica que corresponde al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) integrar las propuestas de la lista de 
candidatos a senadores y de las cinco listas regionales de candidatos a diputados federales, ambos por el principio de 

representación proporcional. Aclara que es atribución de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional 
conocer, valorar y sancionar la integración de la lista nacional para senadores y diputados (redacción, página 20) 

Criterio-Propone presidente Calderón operación limpieza en policías: El presidente Felipe Calderón Hinojosa 

destacó ayer la importancia de construir nuevas instituciones de seguridad y justicia, de renovar, depurar y limpiar las 
policías, para evitar que estén coludidas con los criminales. ―Lo peor que le puede pasar a una comunidad y eso por 

desgracia le ha pasado a varias comunidades en el país, incluyendo a varias de Durango, es que sean las propias 

autoridades policiacas las que estén coludidas con los criminales; porque es como poner, precisamente, al zorro o al 
coyote a cuidar el corral de las gallinas‖, enfatizó. Al inaugurar la carretera Zacatecas-Durango, tramo Durango, 

acompañado por el gobernador Jorge Herrera Caldera, el mandatario sostuvo que mientras las policías tengan 
penetración de criminales, ―no habrá seguridad‖. Por eso, dijo, es tan importante que a nivel federal, ―como lo estamos 

tratando de hacer‖, y a nivel local se depuren los cuerpos policiacos, ―para sacar de ahí a la delincuencia y que la policía 
verdaderamente vele por los ciudadanos y no por los delincuentes‖. El Ejecutivo federal resaltó que ese es un esfuerzo 

muy importante, el segundo eje de la estrategia de seguridad, y es ―tanto o más importante que combatir en sí mismo a 

los criminales‖, el cual es el primer eje. Calderón Hinojosa recordó que la tercera línea de esa estrategia integral es la 
reconstrucción del tejido social, lo que implica que las relaciones entre las personas, las familias y las comunidades sean 

tan sólidas que no haya espacio para la delincuencia. Por eso, agregó, se generan oportunidades de salud, educación y 
trabajo, a fin de que jóvenes y adolescentes tengan condiciones para superarse y no caigan en las redes de la 
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delincuencia, que los recluta . El presidente Calderón señaló que en esa perspectiva la construcción de infraestructura 

carretera ayuda, aunque sea indirectamente, a la estrategia integral por la seguridad. El fruto de todas estas acciones 

quizá no se vea en toda su magnitud en lo inmediato, de un año para otro, ―pero sí estoy seguro de que con esto 
estamos sembrando la semilla de un México más justo, más seguro y más próspero‖, aseveró. EN VERACRUZ MENOS 

CRIMEN; AFIRMA El presidente Felipe Calderón aseguró que el operativo Veracruz Seguro va muy avanzado y ha 
permitido reducir de manera notable la criminalidad en esa entidad. ―Hay otros problemas, sí, que los estamos 

enfrentando, que los estamos resolviendo, como es el tema de la seguridad, particularmente en el estado de Veracruz. 

Comentábamos que el operativo Veracruz Seguro, que encabeza la Marina-Armada de México, va muy avanzado. ―Ha 
reducido notablemente la criminalidad, ha permitido que fiestas como la del Carnaval se desarrolle sin incidentes 

prácticamente‖, declaró el Mandatario, al supervisar los avances del corredor carretero México-Tuxpan. Calderón reiteró 
que no sólo combate a la criminalidad, sino que se fortalece a las instituciones. (redacción, página 21) 

El Universal-EU: con persistencia, “El Chapo caerá”: La secretaría de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet 

Napolitano, aseguró que al igual que su país logró atrapar después de una década al líder de Al Qaeda, Osama bin 
Laden, la persistencia llevará a la captura del narcotraficante Joaquín, El Chapo, Guzmán.  Napolitano realizó una vista de 

trabajo al país, en la que concretó acuerdos con el gobierno de México para combatir el terrorismo y la trata de personas; 
un programa de repatriación ms segura de mexicanos, así como un pacto binacional en materia aduanal.  En conferencia 

de prensa en la Secretara de Gobernación (Segob), se le preguntó a la funcionaria sobre las razones por las que 

considera que a 11 años de su fuga, el capo mexicano no ha sido recapturado.  Napolitano confió en que, al final, El 
Chapo será atrapado, y puso como ejemplo el trabajo que representó ubicar al terrorista que se convirtió en el enemigo 

número uno de Estados Unidos y autor intelectual de los atentados a las Torres Gemelas de septiembre de 2001.  Nos 
tomó 10 años atrapar a Osama Bin Laden; lo encontramos y ya sabe usted lo que pasó. Yo no creo que va a suceder lo 

mismo con Guzmán, lo único que estoy sugiriendo es que somos persistentes cuando estamos cerca del mal que daña a 
ambos países, al suyo y al nuestro. Así que este tema continúa de una manera exhaustiva, dijo la funcionaria.  Sin 

embargo, durante la mayor parte del da los medios utilizaron una versión estenográfica de la Segob en la que se 

aseguraba que Napolitano haba dicho que lo mismo va a pasar con Guzmán, en referencia a la muerte de Bin Laden a 
manos de tropas de élite de EU. La Segob dijo ms tarde que haba encontrado un error de traducción atribuible a la 

intérprete del evento, y corrigió lo dicho por Napolitano, quien, en efecto, no dice que a Guzmán Loera le pasarlo mismo 
a que a Bin Laden.  Napolitano destacó, además, el acuerdo bilateral que se firmó ayer contra el terrorismo, para evitar 

esta amenaza en ambos países. Respecto a la incursión y entrada de terroristas posiblemente a Mxico y, desde luego, 

que cometan actos en México y en Estados Unidos, considero que es muy importante para nosotros trabajar hombro con 
hombro para evitar cualquier tipo de entrada de este tipo de individuos a nuestros respectivos países. Programa en 

aeropuertos Al ser interrogada sobre el posible nexo entre cárteles como Los Zetas y grupos extremistas, que ella 
advirtió en 2011, se limitó a decir que en este momento tenemos los ojos puestos en estos dos grupos, los terroristas y 

Los Zetas, y muchos otros. Vamos a ser persistentes, consistentes y fuertes al afrontarlos.  Sobre el acuerdo, el titular de 

la Segob, Alejandro Poiré, dijo que busca fortalecer acciones para prevenir la presencia del terrorismo internacional en 
México: Seguiremos adelante con nuestros esfuerzos de impedir el ingreso a nuestros países de cualquier individuo 

perteneciente a una organización delictiva o de personas que pongan en riesgo nuestra seguridad.  También se acordó 
un proyecto para combatir el tráfico y trata de personas, que se aplicara nivel regional.  Anunciaron que en abril iniciar el 

Programa Piloto de Repatriación de Mexicanos, para evitar que connacionales queden a merced de redes criminales en la 
frontera, reducir su vulnerabilidad y acercarlos de una manera ms eficaz a sus comunidades de origen.  Poiré también 

anunció que en los aeropuertos del DF, Cancún y Los Cabos comenzará a operar el programa Global Entry, de 

preverificación de pasajeros seguros, para que los estadounidenses que viajan por negocios o turismo ingresen con 
mayor rapidez a México. (Silvia Otero, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Mucho ruido y pocas nueces: Priistas y perredistas mantienen el grito en el cielo desde la semana pasada, en que 

Felipe Calderón mostró a 700 consejeros de Banamex la lámina de una insólita encuesta donde su correligionaria, 
Josefina Vázquez Mota, figura cerca de Enrique Peña Nieto y demasiado arriba de Andrés Manuel López Obrador. Ayer, 

seis diputados del PRD presentaron ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales una demanda en 
la que acusan al mandatario de utilizar ―vehículos, personal, encuestas, equipos de proyección y estructura logística 

pertenecientes a la Presidencia de la República…‖ para favorecer a la candidata del PAN a sucederlo. Suponen que ―las 

circunstancias en que tuvo lugar la intervención del Presidente (proyección de la gráfica) en su momento impregnaron a 
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su auditorio y pudieron contribuir, en alguna forma, para determinar su intención de voto…‖.  Calderón, sin duda, se pasó 

de lanza al presentar parte de una encuesta ordenada por su partido y difundida días antes, pero una demanda como 

esta se antoja, simplemente, demencial. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Soy Héctor Bonilla: Imposible saber cuántas conciencias terminará por mover, pero a cuatro meses de iniciada la 
extravagancia electoral, creo que solo un spot ha tenido la fuerza expresiva para fijar una idea y repetirse como algo 

memorable: el de Héctor Bonilla-Morena-PRD, ―El cambio verdadero está por venir‖. Bonilla y sus productores 
demostraron, por lo pronto, que se puede navegar en las aguas poco profundas de la ley electoral, siempre que haya un 

talento capaz de aniquilar la tristeza que brota cuando se restringe la imaginación. El concepto es básico. Bonilla se 

presenta como un ciudadano ―harto de la forma en que nos han gobernado siempre‖. Toma únicamente siete de los 30 
segundos para arremeter contra los que se quieren presentar con nueva cara y los que llevan 12 años desperdiciando la 

alternancia. De ahí enfila al clímax: ―Somos millones los que podemos lograr un cambio verdadero, démosle la 
oportunidad a quien quiere gobernar con nosotros‖. Todo va sonando razonable, lógico, como si nos dijeran que los 

asteroides son el principal riesgo natural para la Tierra. He escuchado discusiones sobre si la versión de radio es mejor 
que la de televisión, críticas a la escenografía, denuestos a Bonilla. Pero se está hablando del spot, de la ―falsa nueva 

cara‖ del PRI y los 12 años ―dilapidados‖ por el PAN. Es buena propaganda política. Y si, como anticipan las encuestas, 

Andrés Manuel López Obrador se rezaga en el tercer lugar, el mensaje de Bonilla será un dique muy molesto de librar 
cuando comience a escucharse el canto del voto útil. Porque, a fin de cuentas, lo que Bonilla hace es protagonizar 

aquello que escribió Elías Canetti: una convicción nunca se acaba, hay que llevarla al abrevadero.  (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 

Milenio-En Privado… 

Calderón o la píldora del día siguiente: El presidente Felipe Calderón fue invitado, como cada año, a la reunión 

plenaria de los consejeros de Banamex, unos 800 hombres de negocios de todo el país, y como cada año asistió bajo el 

esquema de hacer una presentación, más que leer un discurso. Eso de la presentación equivale a su visión del país en 
todas sus vertientes, social, económica, de seguridad y política, documento que tiene muy hecho la oficina a cargo de 

Gerardo Ruiz Mateos y que es acompañado por un ejercicio de Power Point, láminas que apoyan el capítulo que va 
presentando el Presidente de la República. Pero esta vez la circunstancia fue sonoramente diferente. En medio del 

silencio de la intercampaña, Calderón comentó a los banqueros que la próxima elección presidencial, que duda cabe, dijo, 
será muy competida, y en ese momento apareció una lámina de apoyo en la que se veían tres líneas y tres nombres: en 

primer lugar, Enrique Peña Nieto, línea roja, con 33 puntos; en segundo Josefina Vázquez Mota, línea azul, con 29, y más 

abajo Andrés Manuel López Obrador, línea amarilla, con 17, gráfica de una encuesta de precandidatos notablemente 
discordante en montos, que no en orden, con todas las demás, y en la que Vázquez Mota acortaba distancias con el 

puntero colocándose apenas cuatro puntos abajo. Que Calderón no haya pronunciado nombres ni partidos sobraba: 
estaban en el gráfico. En cuanto se conoció esto por versiones de los consejeros, ardieron más los partidos opositores 

que los precandidatos, lo que llevó a Calderón al día siguiente, en la ceremonia del Día de la Bandera, a un mea culpa 

público y un propósito de enmienda, sin abdicar de sus derechos, eso sí, dijo, pero mandando la señal de que no volvería 
a hacer lo ya hecho. Por eso digo que ese discurso fue una píldora del día siguiente: el palo ya estaba dado. Retales 1. 

ENCUESTAS. No sé por qué atribuyen a Juan Molinar el que haya señalado que la encuesta presidencial proyectada en 
esa reunión sea la misma que el PAN encargó a Mercaei. La del jueves daba a Peña 33 y a Vázquez Mota 29; la del PAN 

34 a Peña y 29 a Vázquez Mota. Las dos coincidieron en el 17 de AMLO; 2. BIPOLARES. El Comité Ejecutivo Nacional del 

PAN quiso, no hace mucho, expulsar de sus filas al alcalde de Monterrey, Fernando Larrazábal, linchado por sus 
compañeros de partido por los casinos y el hermano incómodo. Ahora los mismos panistas lo distinguen y ungen para 

diputado plurinominal ¡y en el primer lugar de la lista!; y 3. MUDANZAS. De plano no serán senadores Humberto Moreira 
ni Mario Marín ni Ulises Ruiz, pero sí lo será Emilio Gamboa, dirigente del sector popular. Y serán diputados los senadores 

Manlio Fabio Beltrones y Jesús Murillo Karam. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 
02) 

Milenio-Trascendió… 

Que tras sentirse marginado, agraviado y maltratado, en la definición de las postulaciones del PAN para el Senado, el ex 

secretario de Salud José Ángel Córdova (en su momento, el mejor posicionado en imagen del gabinete de Felipe 

Calderón) concretó ayer su primera reunión con las dirigencias de PRI y PVEM para una eventual postulación a la 
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gubernatura de Guanajuato. 

En las filas del PRI y el círculo cercano a Enrique Peña Nieto ya veían venir esta posibilidad ante el bloqueo del Yunque 
a la candidatura de Córdova. 

Que aunque la Secretaría de Gobernación atribuyó el error de traducción de las palabras de la secretaria de Seguridad 
Interna de EU, Janet Napolitano, a la intérprete de la conferencia de prensa, el gazapo también apareció en las 

versiones estenográficas de la dependencia federal. 

Las versiones enviadas a los medios de comunicación contenían el error, que fue corregido minutos después en el archivo 

que se sube a la página de internet de la Segob sin ningún comunicado de por medio. 

Fue hasta que se hizo notorio el error en los portales de internet cuando Gobernación presentó los comparativos de la 
versión errónea y la correcta. 

Que Daniel Parfait, embajador de Francia en México, prepara sus maletas, ya que en breve dejará la representación 
diplomática. 

Poco lo van a extrañar en los círculos diplomáticos, ya que Parfait es señalado como el principal responsable del 

distanciamiento franco-mexicano por el caso Florence Cassez. 

Lo sustituirá una embajadora de medio nivel, Elizabeth Beton, encargada de Asuntos Americanos de la cancillería 

francesa. 

Que ahora ha trascendido que el IFE quiere que los debates entre los candidatos a la Presidencia de la República sean 

organizados por el área de Comunicación Social del propio instituto. 

De concretarse esto será la primera vez que el IFE le quite la producción a la Cámara Nacional de Radio y Televisión y a 

la red de permisionarios. 

¿Por qué? 

Que esta noche el Gabinete de Comunicación Estratégica anunciará la decisión que ha tomado sobre el proceso electoral. 

Será en MILENIO Noticias de las diez de la noche. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Sondeos a modo "Las encuestas hay que verlas con cuidado, porque en épocas electorales se 

hacen a modo". Andrés Manuel López Obrador 

Quizá tiene algo de razón el ("virtual") candidato de la izquierda a la Presidencia de la República. Algunas encuestas 

tienden a favorecer a quienes las pagan. Un ejemplo sería la encuesta, cuyos detalles no conocemos, que el presidente 

Felipe Calderón citó el 23 de febrero en una junta de Banamex y que supuestamente colocaba a Josefina Vázquez Mota a 
sólo cuatro puntos de distancia de Enrique Peña Nieto. Otro ejemplo sería la de Mercaei que el PAN difundió unos días 

antes y que mostraba a la ("virtual") candidata panista a cinco puntos de distancia. 

También como aparente ejemplo de cómo las encuestas se inclinan por quien las paga está la de Covarrubias y 
Asociados, la encuestadora favorita de Andrés Manuel López Obrador, que colocaba hace algunos días al candidato de la 

izquierda en segundo lugar en la contienda, con 30.23 por ciento de intención de voto, sumando al PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano, frente a 27.17 por ciento de Josefina Vázquez Mota y 42.26 por ciento de Peña Nieto. Ninguno de 
estos tres ejercicios coincide con los resultados dados a conocer por otras casas respetadas que realizan encuestas. 
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El uso de encuestas para propósitos políticos no es nuevo. El equipo de Francisco Labastida publicaba constantemente en 

la campaña de 2000 resultados que colocaban al priista adelante en las preferencias de los ciudadanos. Sólo cuando uno 

veía el detalle se daba uno cuenta de que la mayor parte de las encuestas citadas eran elaboradas por empresas 
desconocidas. Esto, sin embargo, le permitía al equipo de Labastida afirmar que su candidato era favorecido por la 

mayoría de las encuestas. 

Las encuestas serías, en cambio, mostraron un cambio a partir del 23 de mayo del 2000, a raíz del debate sobre el 
debate, la controversia en la casa de campaña de Cuauhtémoc Cárdenas sobre cuándo había que llevar a cabo el debate 

y en el que Vicente Fox insistía en que había que realizarlo "Hoy, hoy, hoy". Muchos medios de comunicación recibieron 

línea y señalaron que con esa insistencia Fox había destruido su propia campaña. Las encuestas serias, sin embargo, 
pronto empezaron a señalar que Fox había rebasado a Labastida en esa semana que concluyó con el debate entre los 

candidatos en que el priista se quejó de que Fox lo había insultado al llamarlo "La Vestida". 

Las encuestas también señalaban a Andrés Manuel López Obrador como puntero a principios de 2006. Empezaron a 

declinar ya entrada la campaña, particularmente a raíz de que el candidato empezó a llamar "chachalaca" al presidente 

Fox. López Obrador, sin embargo, no quiso escuchar esta información y hasta el final dijo que mantenía una ventaja de 
10 puntos porcentuales. Para el momento de la elección ya había en las encuestas un virtual empate entre él y Felipe 

Calderón, que se reflejó en el resultado más cerrado en una elección presidencial en la historia. 

También en este 2012 estamos viendo muchas encuestas al parecer amañadas con el propósito de promover al 
candidato o al partido que las paga. Pero si prestamos atención solamente a las más serias, el panorama es bastante más 

estable. Es verdad que muestran una declinación de Peña Nieto y un avance de Josefina Vázquez Mota, pero la distancia 

entre los dos sigue siendo muy amplia. 

¿Están cuchareadas estas encuestas también? Lo dudo. De hecho, el propio López Obrador ha estado de acuerdo con la 

selección de candidatos de la izquierda a través de encuestas. Él mismo parece aceptar que hay encuestas serias y 

precisas. 

No es el Gobierno 

Julián Lebarón, el activista chihuahuense por la paz, ha abandonado el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad de 

Javier Sicilia por el énfasis en su relación con el gobierno. No está la solución de la violencia en este camino, dice. 
"Tenemos el gobierno más grande y más caro de nuestra historia, y tenemos más violencia y más pobreza que nunca". 

(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña Nieto y su estrategia defensiva: No confiarse es una buena recomendación para cualquier candidato que va 
arriba en las encuestas. Luis Videgaray, coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, así lo piensa. Anuncia 

que ellos van a ―iniciar la campaña el 30 de marzo como si el marcador —poniéndolo en términos de futbol— estuviera 
cero a cero‖. Se trata de un bonito toque retórico de uno de los hombres más cercanos al candidato presidencial priista. 

Pero él sabe, como todo el mundo, que este partido no va a comenzar empatado a cero sino con su candidato arriba, y 

por mucho, en el marcador. Y es que Peña Nieto lleva mucho tiempo en campaña a diferencia de Josefina Vázquez 
Mota. El otro candidato, López Obrador, lleva aún más tiempo que Peña tratando de ser Presidente, pero su 

radicalización después de los comicios de 2006 le costó mucho en su imagen pública y en las intenciones de voto. En 
otras palabras, cuando el 30 de marzo el árbitro dé el pitazo inicial, el priista llevará varios goles a favor. Cuando esto 

sucede, los técnicos de futbol suelen tener una estrategia más bien defensiva. Tratan de administrar la ventaja. Meten a 

más defensores y echan a todo el equipo para atrás. Ya no buscan meter más goles. Acaso dejan un hombre en punta 
para tratar de aprovechar los errores de un rival obsesionado por remontar el marcador. Eso es lo que me parece que 

tratará de hacer Peña Nieto durante los 90 días de campaña: administrar los puntos que lleva a favor en la competencia 
presidencial. Videgaray anuncia que el PRI lanzará ―una campaña de propuestas y convencimiento sobre los principales 

problemas que enfrenta el país y la manera en que su candidato presidencial planea resolverlos‖. Todo será en un tono 

positivo: ―De ninguna manera buscará descalificar a otros partidos o a las autoridades electorales que derive en un 
conflicto‖. No habrá, según él, ―descalificaciones‖. En suma, nada de ataques. De esta forma, la del PRI será una 

estrategia defensiva para administrar la cómoda ventaja que lleva en las encuestas. Ahora bien, tanto Vázquez Mota 
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como López Obrador van a tener que echar toda la carne al asador a partir del mismísimo 30 de marzo. Tienen 90 días 

para remontar un marcador adverso. En este sentido, los priistas saben que vendrán muchos pelotazos a su área para 

tratar de meterles goles. Si es así, tendrán que cerrar todos los espacios posibles para que no haya anotaciones. Esto 
implica arriesgar lo menos posible. ¿Cómo? Pues precisamente como lo anuncia Videgaray: no pelearse con los rivales y 

concentrarse más bien en los problemas y las propuestas de soluciones. Peña Nieto va a arriesgar lo menos posible. 
Hablará en actos controlados y evitará entrevistas en lugares donde pueda cometer errores. Previsiblemente acudirá sólo 

a los dos debates que ordena la ley electoral. De hecho, procurará que los formatos de estos debates sean lo más 

aburridos posibles y, ya en ellos, evitará engancharse en los ataques que seguramente le enviarán los otros candidatos. 
El candidato priista va a recorrer el país, sonreír, saludar y prometer muchos compromisos que, como lo hizo en su 

campaña de gobernador del Estado de México, firmará frente a un notario público. Seguramente va a utilizar la 
popularidad de su esposa, Angélica Rivera, en actos masivos. Enviará a sus subordinados a responder cualquier ataque 

que ponga en riesgo el marcador favorable. Usará la absurda ley electoral para censurar cualquier spot negativo que lo 
ataque. Aguantar defensivamente lo más posible durante los 90 días del partido: ese es el reto de Peña Nieto que, 

estoy seguro, tendría una estrategia muy diferente si de verdad pensara que la competencia presidencial comienza con 

un marcador de cero a cero. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: 

LA AUDITORÍA Superior de la Federación dio a conocer que los grupos parlamentarios en el Congreso gastan fortunas sin 

fiscalización alguna. Por ello, ayer la Junta de Coordinación Política, que dirige el perredista Armando Ríos Piter, acordó 

que el Comité de Administración, la Contraloría y la Secretaría General de la Cámara de Diputados propongan normas 
para transparentar el gasto. El problema seguirá siendo que no existe una reforma a la Ley Orgánica de la Cámara que 

convierta este tema en obligación legal, por lo que cualquier medida quedará en un simple llamado a misa. La ironía 
persiste: el Poder que creó una ley para transparentar al Ejecutivo, no es capaz de transparentarse a sí mismo.  

AUNQUE usted no lo crea hay quien está dispuesto a pagar por escuchar a los aspirantes a la Presidencia. La 

precandidata presidencial del Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, se reunió anoche con estudiantes del 

ITAM. Nos aseguran que los organizadores cobraron 200 pesos al público en general y 100 pesos a ex estudiantes para 
escuchar a la autora de "Dios mío, hazme viuda por favor".  

EN EL PRD habrá hoy una reunión de pronóstico reservado. En una esquina de la mesa estará el virtual candidato de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, y en el otro, los miembros de la Asociación Mexicana de Agencias de 
Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAi). Muchas de las encuestadoras que intercambiarán puntos de vista con 

AMLO han sido descalificadas por el tabasqueño, quien ha señalado que algunos de estos estudios de opinión que lo 

ponen en desventaja están "cuchareados". Los encuestadores también se reunirán hoy, por separado por supuesto, con 
la precandidata panista Josefina Vázquez Mota.  

APROVECHANDO la presencia en México de la secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, el 

secretario de Gobernación, Alejandro Poíré, reveló que México y Estados Unidos buscarán la participación de los 

gobiernos de América Central para un acuerdo regional en materia de trata de personas. Poíré aseguró que en el viaje 
que la secretaria Napolitano llevará a cabo en próximos días a países centroamericanos compartirá la intención de los dos 

gobiernos para buscar un convenio en la materia.  
 

LA DIRIGENCIA nacional del PRI tenía ayer todo listo para presentar a José Ángel Córdova Villalobos como su candidato 
al gobierno de Guanajuato. Después de que el ex secretario de Salud perdiera la candidatura del PAN, parecía que todo 

transitaría sin ningún problema para ir a la contienda por el PRI, pero nos aseguran que hubo una negativa rotunda del 

grupo que encabeza el senador Manlio Fabio Beltrones y que desde hace años promueve a Francisco Arroyo Vieyra como 
el aspirante idóneo a contender por el estado. Por ahí se apareció también Juan Ignacio Torres Landa, otro de los 

aspirantes. Las diferencias provocaron que se suspendiera una conferencia de prensa citada para anoche, y que se 
encerraran a analizar los pros y contras de llevar a un panista de candidato. Ahora el tema de la candidatura en 

Guanajuato se sumará al jaloneo que este martes y miércoles tendrán los priístas, en una hacienda en Hidalgo, para 

resolver sus listas plurinominales al Congreso. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LO QUE empezó como una flama de descontento en las filas del PAN ya tomó dimensiones de infierno y pinta todavía 
para peor. 

COSA DE VER lo que está pasando en Nuevo León, donde hay protestas de panistas contra la dirigencia de su partido por 
solapar y premiar las acciones corruptas de Fernando Larrazabal y Raúl Gracia, a los que se les dio pase automático a 

una curul y un escaño, respectivamente. 

¡CLARO! De paso también se les regaló fuero. 

LA PRINCIPAL muestra de inconformidad la dio un connotado panista nuevoleonés, Alejandro Páez, ex alcalde de San 

Pedro y de Santa Catarina, quien de plano renunció a su militancia. 

ESTO SE SUMA a la impugnación que hará un grupo de albiazules ante el Trife precisamente en contra de esas 

designaciones. 

'ORA SÍ QUE al querer apagar las llamas de la división, el CEN del PAN nomás le echó gasolina a la lumbre. 

EN EL MÉXICO de antes el peor pecado era hacer enojar al señor presidente. 

Y AUNQUE el país ya cambió, hay quienes quieren aprovechar la molestia presidencial para llevar a la hoguera al 

empresario Eustaquio de Nicolás. 

¡EXACTO! Se trata del mismo que la semana pasada puso en un serio predicamento a Los Pinos, al revelar lo que Felipe 

Calderón dijo sobre las encuestas electorales. 

QUIENES no quieren al "Tato" De Nicolás están sacándole expedientes de múltiples demandas laborales contra su 

empresa Homex y algunos litigios sobre propiedades inmobiliarias que presentan hartas irregularidades. la idea es ver si 
el gobierno federal se engancha con alguno de estos asuntos y se va sobre el empresario por haber balconeado al 

Presidente. 

PERO, eso en el México de hoy no pasa. ¿O sí? 

QUE FEAS se están poniendo las cosas en el estado que supuestamente gobierna Ángel Aguirre Rivero. 

EL PRIISTA llegó al poder arropado por la coalición de izquierda que lo postuló luego de que le negaron la candidatura en 
el PRI. Su principal aliado fue Marcelo Ebrard. 

SE SUPONÍA, que tenía ganas de gobernar de manera distinta, pero por lo visto no fue así. 

PRIMERO sus elementos policiacos disolvieron de la peor manera un bloqueo estudiantil: a tiros. Luego, peor aún, quien 
era procurador trató de encubrir a los asesinos y cargarle los muertitos a las fuerzas federales. 

Y JUSTO AHORA que la PGR acaba de dar a conocer las órdenes de aprehensión contra el ex procurador y otros nueve 
funcionarios, la gente de Aguirre Rivero está presionando al juez que lleva el caso para que ¡libere a los inculpados! 

LOS QUE saben del asunto allá en Chilpancingo cuentan que el juzgador, de plano, ya le pidió a la Procuraduría General 

de la República que lo apoye en su seguridad personal no por miedo, sino por puritita precaución. 

EL QUE se está estrenando como novelista es Juan Ignacio Zavala, un conspicuo estratega panista que tiene una 
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hermana de nombre Margarita. 

Y SI BIEN el ahora autor tiene méritos propios para no tener que cargar con la etiqueta de "cuñado de", es imposible no 
tener presente el dato al leer "Apuntes de campaña". 

EL LIBRO narra la historia de un cuarentón que se dedica a asesorar a importantes funcionarios del gabinete y que, si 
bien está metido hasta el tuétano en la política, no pertenece propiamente al gobierno. 

CUALQUIER parecido con la realidad... no es coincidencia. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

La red: De acuerdo con cifras del Consejo Estatal de Población existen –hasta 2010- 129 mil 161 hogares hidalguenses 
con computadora propia, lo que representa el 20.9 por ciento de las viviendas en la entidad. De esos, con Internet, se 

tiene registro de 80 mil 414 casas, lo que es el 13 por ciento de todos los hogares en Hidalgo. Además, el 36 por ciento 
de usuarios de computadora cuentan con seis años o más, lo que evidencia que la mayoría de usuarios son o están en 

etapas escolares y académicas, más que laborales. ¿Qué nos dicen estas cifras? Algo simple. No por tener o contar con la 
disponibilidad privada de redes o adquisición de equipo de cómputo se avanza más o mejor dentro de una sociedad. Si 

fuera así ya estaríamos como país y estado en los más altos estándares internacionales de acceso a tecnologías, a la 

información, a la calidad de vida e incluso a la salud y servicios básicos. Entonces ¿para qué nos sirve tener Internet? 
Realmente para muy poco. Mientras en condados de países como Estados Unidos se mantiene conectada la vida de una 

comunidad a la red informática para mejorar sus trámites y servicios, en entidades de México, grandes y desarrolladas, 
no se cuenta en ocasiones ni con páginas webs de ayuntamientos, mucho menos con servicios en línea y ni que decir, en 

ocasiones, del mismo acceso a un servidor de Internet. Vaya, a veces ni a teléfono (en partes de la zona metropolitana al 

sur de Pachuca, como Zempoala y San Agustín Tlaxiaca, donde no existe red para la instalación alámbrica de Telmex, 
Axtel, Maxcom o algún proveedor de comunicaciones). Con dicho antecedente de que uno de cada 10 hogares tienen 

acceso a Internet en Hidalgo más allá de replantear algún panorama o estrategia se debe encauzar toda una estrategia 
nacional para que se tenga un verdadero acceso, real, a la tecnología en estados vecinos a la capital del país. Redes 

inalámbricas se han ofertado como opción, pero carecen de buena señal y no representan una alternativa viable puesto 
que un estudiante no puede estar 4 horas en un parque o en una banca resolviendo aritmética o buscando bibliografía 

sin desatender lo que lo rodea.  Quizás el mejor espacio sea dentro de las bibliotecas públicas –en el caso de Pachuca en 

la Ricardo Garibay que es un excelente espacio y cuenta con red- para que cualquier ciudadano pueda acceder a la red y 
una vez teniendo eso, guiarlo para ver contenidos que vayan más allá del Twitter y el Facebook.  (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Fosas clandestinas de la nada: Hubo un tiempo en que el terror más grande que podía agobiarnos en estos tiempos 
de la guerra del Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, era que nos tocara la de malas y cruzáramos en el lugar 

y la hora equivocados para caer abatidos por las balas que se tiran ―buenos contra malos‖. Hubo un tiempo en que la 

muerte nos espantaba porque dejar este mundo que consideramos lo único que tenemos, siempre resultaba complicado, 
incluso hasta difícil. Pero a estas alturas morir en el fuego cruzado que puede desatarse en cualquier momento ya no es 

tan de temer, como acabar en una de tantas fosas clandestinas y terminar por ser uno más de ―los muertos de nadie‖, 
como se dio a conocer pasó en Durango. Porque una cosa es quedar tirado a media calle o en el coche con los ojos en 

son de adioses, para luego ser velado como Dios manda en la casa o alguna funeraria si hay dinero, y otra, muy 

diferente, acabar revuelto con otros cadáveres que nadie conoce ni ganas tienen de conocer. En los 40 fue Hitler, al 
menos eso nos han contado, quien enterró en gigantescos hoyos los cuerpos de judíos asesinados por su guerra, igual de 

absurda y miserable. En los tiempos del nuevo siglo, de los dos miles, es otro el que tira a la nada historias que 
seguramente tuvieron los que hoy simplemente se esfumaron un día cualquiera. No hay terror más grande que descubrir 

que era cierto lo escrito por Borges en el cuento aquel maldito, donde aseguraba que si usted lee un libro a una hora y 
lugar determinado, desaparecerá, se convertirá no en polvo, no en gotas de rocío, no en luz diminuta que escapa. No, 
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usted se convertirá en nada. Y la nada es nada. Lo mismo ha pasado con los de Durango ahora, con los de tantas y 

tantas fosas clandestinas donde van a parar los daños colaterales de la guerra del presidente Calderón, y que promete 

seguir la que se presenta como la única y real opción porque es mujer, porque ya es tiempo de que sean ellas las que 
gobiernen. No importa si promete más difuntos, más nada. Dice la conseja popular que los hijos deben enterrar a sus 

padres, porque eso es lo natural, porque en la historia que pretendemos escribir es el tránsito justo de la existencia. Lo 
injusto es cuando un padre entierra a un hijo, y no hay dolor más grande que eso suceda. Pero en este caso nadie 

entierra a nadie y la lógica providencial explota, se hace añicos y puede ser capaz de acabar con la humanidad, al abrir 

un gigantesco agujero negro donde no hay voces, no hay recuerdos, no hay llantos, no hay nada, nada. Cuando uno 
parte, es decir, cuando uno se muere, es deber hacer un archivo donde alcancen los recuerdos que le dieron razón a 

nuestra existencia: la risa de los hijos, la ilusión de la mujer que nos amó, la búsqueda incesante por entender a qué 
vinimos, a dónde vamos. Pero cuando la muerte y su porte es violada, pulverizada por una violencia estúpida, no hay 

tiempo de recoger ningún sentimiento, ninguna estación de memoria. Simplemente nos hacemos nada. Y la nada no es 
respuesta a nada. (Javier Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Pablo Hernández Clemente: Convencidos ante la realidad de la Huasteca de los años setentas; tres sacerdotes de la 

Iglesia Católica, Apostólica y Romana, llegados por diferentes vías a realizar su tarea evangelizadora a una zona 

dominada por señores de horca y cuchillo, que explotaban a niveles de esclavitud a la mayoría indígena, optaron por 
entender su tarea desde las tesis que plantea la controvertida y polémica Teología de la Liberación. Sus caminos 

convergieron en la franja norte de Hidalgo, en las colindancias con Veracruz y San Luis Potosí, donde caciques y 
terratenientes eran capaces de todo, para conservar grandes extensiones de tierra que permitían su enriquecimiento 

mediante la ganadería y la agricultura en rubros particulares, que utilizaban mano de obra, prácticamente regalada de los 

naturales huastecos que vivían en condiciones de miseria y marginación. Pablo Hernández Clemente, Samuel Mora 
Castillo y José Barón Larios, sin la aprobación de la jerarquía, crearon bajo esas tesis, consolidadas en América Latina, en 

la reunión episcopal de Colombia en 1968, el Equipo Pastoral Atlapexco (EPA) para que su tarea, fuera al servicio de los 
que menos tienen, lo que no fue bien visto en algunos sectores del poder económico y político, porque paralelamente 

surgió el movimiento que buscaba la reivindicación indígena mediante la recuperación de tierras. Su andar no fue fácil, 
sufrieron persecución del sector más conservador del clero, sin embargo se mantuvieron en esa senda, convencidos de 

que una institución como la Iglesia debe servir para reducir la pobreza, lo que ayer con las manifestaciones de afecto y 

dolor de la feligresía por la muerte de Pablo Hernández Clemente, quedó probado que el EPA no se equivocó, que fue por 
el camino correcto. Samuel Mora, rector del seminario por buen tiempo, enfrenta problemas renales, mientras que José 

Barón, jubilado pero activo, radica en Ixtlahuac II, comunidad de Huejutla de Reyes, donde continúa su obra, su tarea 
evangelizadora bajo la misma convicción de los años setentas: una Iglesia al servicio de los pobres, aunque cierto con 

otras condiciones que ellos y muchos que dieron su vida contribuyeron a generar. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Ni Manzanera, ni Xóchitl en las “pluris”: La mañana del 8 de febrero amaneció con pintas la fachada de la sede 
estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Alguien aprovechó la oscuridad de la noche anterior para colocar leyendas de 

repudio contra Jorge Arturo Manzanera Quintana. De inmediato fueron borradas y las paredes del edificio de avenida 
Francisco I. Madero volvió a lucir el blanco habitual. Luego se sabría que Manzanera llegó a Hidalgo a operar la contienda 

interna para elegir candidato presidencial, a favor de Josefina Vázquez Mota (quien a la postre resultó triunfadora) a 

cambio de hacerlo candidato plurinominal al Senado de la República. Su actuación generó protestas, pues la estrategia 
era que dirigentes, militantes o adherentes del PAN en Hidalgo se volcaran a favor de la diputada federal con licencia, y 

de paso se apoyara a Xóchitl Gálvez Ruiz para alcanzar la primera fórmula, además de impulsar a Manzanera Quintana 
para que apareciera entre los 13 primeros lugares de la lista aprobada apenas el sábado anterior. Se lograron dos 

objetivos, pero Manzanera Quintana no logró más que ubicarse en el lugar 23 de esa lista, con pocas o casi nulas 
posibilidades de alcanzar un escaño en el Senado de la República. Hoy, gracias al libro ―Calderón de Cuerpo Entero‖, 

escrito por el periodista y fundador de la revista Proceso, Julio Scherer García, sabemos quién es Jorge Manzanera a 

quien La Jornada califica como ―el controvertido operador político‖. Entre otras cosas, el 26 de abril de 2006 solicitó a la 
dirección general de administración y finanzas del PAN un cheque por la cantidad de 11 millones 999  mil 100 pesos, a 

favor de la empresa Hildebrando S.A. de C. V, dinero que se entregó a la compañía de Hildebrando Zavala, cuñado del 
presidente Felipe Calderón, para la ―captura de datos de simpatizantes de candidatos de Acción Nacional‖. Manzanera 
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Quintana recorrió municipios de la huasteca el 19 de febrero, cuando se realizó la elección interna para definir al 

candidato presidencial. Esperaba que sus servicios fueran recompensados con un sitio de privilegio en la lista de 

candidatos plurinominales, cosa que no ocurrió. Apenas si se ubicó en el lugar 23 de una lista de 29; lejos de los 
primeros 13 que, según cálculos del propio PAN tienen casi asegurado un sitio en la próxima legislatura. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Crónica-La Política al estilo de Hidalgo… 

Los “vende patrias”: Hace unos días Daniel Ludlow, aspirante panista al senado por el estado de Hidalgo, acusó a 
quienes le traicionaron en su intento por ocupar la primera fórmula de su partido cuando enfrentó a Xóchitl Gálvez de 

manera interna. Al no obtener el resultado deseable denunció sin ponerle nombres a quienes mediante dinero y 

presiones políticas definieron la elección del Partido Acción Nacional (PAN). Lo previsible es que pese a todo, Ludlow Kuri 
se mantenga en el PAN, para dar testimonio de campaña, pues desde ahora los panistas se resignan en pelear por 

obtener la senaduría bajo la figura conocida como primera minoría. Cuando Ludlow habla de ―vende patrias‖ al interior 
del PAN, muchos piden que los identifique, cosa que no hará. Pero hay quienes sí les ponen nombre, en primera línea 

identifican a Damián Sosa quien, proveniente del PRI, en un inicio se alió con Ludlow para encumbrarse en su nuevo 
partido. Hoy que los aires corren en otro sentido y con una mano en la cintura, puso a jugar sus canicas al lado de 

Xóchitl Gálvez y fue determinante para que ésta ganara la primera posición senatorial del PAN. Algunos actores locales 

más hicieron lo mismo. Pero no sólo a él le salieron mal las cuentas, el líder estatal del PAN, Alejandro Moreno, le apostó 
con recursos económicos y el personal de su Comité Estatal para que la ex delegada de la CDI, Alejandra Villalpando, y 

Damián Sosa ocuparán los primeros lugares de la lista plurinominal, el resultado fue que no le alcanzó ni el dinero, ni su 
influencia, hubo quienes pagaron mejor el voto y para allá apuntaron las cosas. Tan mal le han salido las cosas a Moreno 

Abud que impuso a Jorge Manzanera, un panista de Chihuahua, como propuesta por Hidalgo al Senado de la República 

por la vía plurinominal y tan sólo le alcanzó para colocarlo en el lugar 23, en el que nunca llegará a ningún lado. (José 
Sandoval, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Tiradores para Finanzas La publicación de la convocatoria que el Comité Ejecutivo Nacional 
del RI, emitió el pasado fui de semana, para seleccionar a sus candidatos a senadores y diputados federales por la vía 

plurinominal, generará reacomodos en el Gobierno estatal. Pieza clave para la administración pública de todos los 

gobiernos, lo representa sin duda la tesorería, que en Hidalgo, ha sido conducida por Nuvia Mayorga desde hace 6 años y 
11 meses. "De todos Nuvia es la más amarrada", me dijo Omar Fayad, en su calidad de dirigente del tricolor hace cuatro 

semanas, cuan-do fueron dados a conocer los nombres de los pre candidatos a diputados federales de ese partido, que 
contenderán el próximo uno de julio para buscar una curul en San Lázaro. Semanas después, la titular de la Secretaría de 

Finanzas anunció la disposición de participar en las elecciones, por lo que preparaba ya las condiciones para separarse de 

la responsabilidad en la que fue I ratificada por el gobernador Francisco Olvera. En estas condiciones, tres son los 
personajes de la política local, que recientemente han sido mencionados con insistencia, para relevar en el cargo a quien 

seguramente será integrante de la próxima Legislatura federal. Cada uno con activos políticos, trayectoria sólida en la 
actividad gubernamental, pero sobre todo, con la confianza del titular del Ejecutivo para conducir una de las secretarias 

de mayor peso. Glafiro Chávez Bustos, actual subsecretario en Gobernación, suena como posible, dada su cercanía en 

actividades políticas y administrativas con el gobernador Olvera en diferentes momentos y encomiendas. Lo mismo en el 
PRI municipal, que en la Secreta-ría de Gobierno o en la alcaldía capitalina, Glafiro ha estado en posiciones estratégicas 

para el proyecto de Olvera. Suena también, el actual secretario de Salud Pedro Luis Noble Monterrubio, quien fungiera 
como contralor inter-no de la campaña que encabezó el actual gobernador. Pedro Luís, fue la sorpresa al inicio de la 

administración, al ser designado como responsable de la Secretaría de Salud en la entidad, encomienda que hasta ahora 
ha sido desempeñada con un trabajo destaca-do; especialista en los asuntos financieros, Noble Monterrubio, en distintos 

momentos, ha sido uno de los funcionarios más reconocidos del actual gabinete. Aparece también como posible relevo de 

Nuvía Mayorga, Pablo Pérez Martínez, subsecretario de Planeación, Administración y Finanzas, de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo. Especialista en asuntos de auditoría y con cargos públicos que avalan su carrera, el 

funcionario de la SEPH hoy tiene a su cargo una especie de "joya de la corona", pues es a Educación, donde se canaliza 
el mayor número de recursos, lo que obliga aun manejo transparente de los mismos que en su mayoría van etiquetados. 

Así las cosas, los cambios y enroques en el Gobierno estatal, parecen estar a la vuelta de la esquina, desde luego, sin 

descartar a otras personas que citaré en en-tregas próximas. (Edmundo Pineda, página 09)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que mañana, la Comisión Política Permanente del PRI sesionará en una hacienda del municipio de Mineral de La 
Reforma a partir de las seis de la tarde, para elegir a sus candidatos a diputados federales y senadores por la vía 

plurinominal, por lo que se espera la presencia de ex gobernadores como Jesús Murillo Karam y Manuel Ángel 

Núñez Soto, quienes han sido señalados como posibles aspirantes. 

Que la aspirante presidencial panista, Josefina Vázquez Mota se ha estado reuniendo con ex aspirantes a presidentas 
de la República, como Patricia Mercado, pero también con otros personajes de la política como Xóchitl Gálvez, quien 

ayer ―se encontró‖ con Josefina en un restaurante en la ciudad de México. Dicen que todo apunta quiénes serán sus 

colaboradoras en caso de que llegue a ganar las elecciones. 

Que luego de que las letras de fierro que son usadas por el ayuntamiento de Pachuca como parte del programa Vive 
tu Ciudad, fueran dobladas por quien sabe quién, de inmediato las autoridades las llevaron a arreglar con un hojalatero 

de la colonia Nuevo Hidalgo, allá por la preparatoria número 3. Lo bueno de todo esto es que por lo menos le dan 

trabajo a los artesanos pachuqueños. 

Que quien a pesar de negarlo durante meses ahora acepta que sí busca una diputación federal es Mirna García, la 
ex dirigente del sindicato de maestros en Hidalgo, pues según en las listas del IEE, está inscrita como aspirante para una 

diputación federal por la vía de representación proporcional, pues dicen que ella quiso hacer campaña, sino más bien que 

le aseguraran un lugar en el Congreso de la Unión… y al parecer ya se lo consiguieron. 

Que los indígenas de Huejutla están de luto por el fallecimiento del sacerdote Pablo Hernández Clemente, pues 
dicen que ha sido uno de los pocos luchadores sociales de la Huasteca hidalguense y a quienes los indígenas de esa 

región le deben mucho. Y en noticias agradables, dicen que Huejutla ya se sumó al sistema Infomex de Información 

Pública, además de Calnali, Ixmiquilpan, Molango y hasta Huichapan, aunque todavía faltan muchos más que 
transparenten su administración pública, pero ya hay avances. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Quienes no tienen seguridad social, como plomeros, taxistas, carpinteros, notarios, médicos, pueden afiliarse al Seguro 

Popular.‖ 

Salomón Chertorivski, secretario federal de Salud, en su visita a Tula, donde reconoció la cobertura universal de Salud 

en Hidalgo. 

―Ahora está por cobrarse, ellos hicieron una solicitud de conmutación de multa 800 mil pesos, estamos en ese proceso, 

se está revisando si pagan la multa.‖ 

Eugenio Bravo Quintanar, delegado de la Profepa en Hidalgo, sobre la multa al Estado de Hidalgo por construir en 
lugar protegido. 

―Definitivamente es un asunto pendiente que ha quedado de las autoridades con nosotros, por más que hemos insistido 
en el tema, no se ha visto voluntad.‖ 

Luis de la Barrera, líder de Canaco en Tulancingo, sobre la inseguridad en los comercios. 

678 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

 

que Hidalgo recibirá mañana a la crema y nata del tricolor nacional, pues la ex hacienda Chavarría se hospedarán 
mañana los miembros del Consejo Político Nacional del PRI, quienes llevarán a cabo la sesión donde votarán a los 

candidatos plurinominales al Senado y la Cámara de Diputados. 

que suena el nombre de Juan de Dios Pontigo, actual titular de Comunicación Social del Tribunal Superior de Justicia 

del Estado de Hidalgo, para ocupar una cartera en el Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional en Hidalgo. 

La llegada del comunicador sería parte de los refuerzos de ese instituto político con miras al proceso electoral venidero. 

que Natalio Daniel Cano, titular del Instituto Hidalguense de Educación para los Adultos (IHEA) y actual tutor en el 

distrito de Zacualtipán, de nueva cuenta no las trae todas consigo, pues en el pasado proceso fue responsable de 

Ixmiquilpán, municipio que terminó en manos del panista Cipriano Charrez. Hoy, de nueva cuenta, enfrenta una 
prueba de fuego, pues tiene bajo su encargo Xochicoatlán, lugar donde el candidato del PRI va muy parejo con el 

aspirante panista. 

que Gerardo Salomón Bulos, titular de Obras Públicas estatal, suena como un posible candidato a diputado federal 
suplente para la elección del 1 de julio próximo. ¿Aceptará? Hay muchos que consideran que hace un buen trabajo en la 

responsabilidad que actualmente desempeña. 

que un alcalde que comienza su gestión con el pie derecho es el de Tolcayuca, Raymundo Arriaga, pues en el corto 
periodo que tiene al frente de la administración municipal, aparte de haber entregado algunas obras, ahora impulsa la 

gestión para acelerar la terminación de la primera etapa de la Universidad Metropolitana, misma que en par de meses 

abrirá sus puertas y recibirá hasta 800 alumnos, además de un centenar de docentes y administrativos. 

que en la Huasteca hidalguense se preguntan cuáles serán las funciones que desempeña el ex alcalde de Huejutla y 

actual delegado distrital de la Secretaría de Agricultura del estado en la zona, Fernando Azuara del Ángel, de quien 

además de que no hace nada, cobra sus quincenas sin poder siquiera atender bien a las comisiones que recibe. 

que los enterados señalan que el mérito de la candidatura a diputado federal plurinominal del panista Érick Marte se 

debe a que facilita un helicóptero a candidatas y candidatos de primer nivel de su partido. Marte, quien viene de una 

familia acomodada y de abolengo, sabe utilizar sus recursos para avanzar en materia política.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Parecen más los perjuicios que los beneficios de tener como vecino a Pemex (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Luego de que el IFE culminara su campaña de actualización de credencial de elector, 

informó que la lista nominal del estado de Hidalgo cuenta con 1 millón 827 mil 611 ciudadanos que podrán votar en la 
elecciones federales para renovar la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión… (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que Daniel Ludlow Kuri, segundo candidato panista al Senado de la República por Hidalgo, 
reclamó airadamente al dirigente estatal del blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, haber ―cargado los dados‖ a favor de 

Bertha Xóchitl Gálvez en la contienda interna donde la originaria de Tepatepec ganó el derecho de encabezar la primera 

fórmula de aspirantes a la Cámara alta. 

El intercambio de palabras ocurrió durante una comida organizada por militantes del PAN de varios municipios, donde el 
ex delegado de la Secretaría del Trabajo y el líder panista se volvieron a ver las caras. 

Según asistentes, Ludlow Kuri preguntó a Moreno Abud: ―¿Qué haces aquí?‖, a lo cual éste contestó que sólo había 
aceptado una invitación a comer. 
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 Habitantes de Mineral del Monte acusan a su alcalde, Camilo Nava, de gobernar con doble discurso. 

Durante el inicio del programa Limpiemos México, realizado en El Hiloche, el presidente municipal no escatimó en enviar 
camiones recolectores para transportar las toneladas de desechos que voluntarios y funcionarios públicos –encabezados 

por el gobernador Francisco Olvera Ruiz- lograron juntar durante más de una hora de recorrido a pie. 

Pero mientras esto ocurría en el bosque, vecinos de diversos barrios de Real del Monte lamentaban que Nava no muestre 

siempre la misma disposición, ya que, aseguran, las unidades recolectoras tardan semanas en pasar, por lo cual tienen 
que acumular los desechos en tambos de220 litros. 

Suena en Radio Pasillo que ante el encarcelamiento de la precandidata a diputada federal del PRD, Edith Ibarra 
Jiménez, dirigentes de la UFIC encomendaron al regidor Aurelio González Pérez atender temporalmente a los habitantes 

de las colonias creadas por esta organización en la zona norponiente de Pachuca. 

La misión del perredista es no perder este bastión de votos ante el proceso federal electoral del 1 de julio, lo cual, sin 

embargo, se prevé complicado. 

Y es que, desalojadas o no, las personas a quienes ―La Güera‖ ha vendido lotes irregulares exigen se les aclare la 
situación legal de sus ―propiedades‖ o de plano se les regrese el dinero que aportaron. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Xóchitl, vuelve a su discurso 

Poco duró el buen hablar de la dama del buen decir, de nombre Xóchitl Gálvez, porque apenas notó que bien portadita 
nomás no convoca ni a sus parientes, de nuevo recurrió al ya conocido discurso bravucón del que si los candidatos 

hombres son los gallos y ellas las gallinas, valen más las mujeres porque ponen los huevos. Por supuesto también sus 
acusaciones a diestra y siniestra de que es el PRI el que ha jodido a todos, y si el PAN ha tapizado de muertos al país lo 

achaca a los panitas porque ella ni es militante. Vuelve a lo de antes como la novela de Luis Spota, con propuestas seudo 
científicas fundamentadas en un documental del Discovery sobre la retención de lluvia con gel, y ocurrencias por el estilo. 

No cambia. 

Diputados chapulines 

Mal trabajo han hecho en su encomienda como diputados locales, pero eso sí, ya se apuntan para solicitar licencia y 

buscar una curul federal. De veras que no tienen vergüenza, porque si dieran muestra de que son una lumbrera en el 
cargo que actualmente desempeñan, tal vez se vería como una legítima aspiración para que su sabiduría sirviera a toda 

la nación. Pero si usted ve la lista de los que ya preparan maletas, se dará cuenta que su trabajo ha sido de una 

mediocridad que espanta. Y sin embargo están más que puestos para brincar a la arena mayor, porque la de aquí les 
queda chica. Jijosdiun. 

Bulevar Bonfil, pusieron luz y ya es pista de carreras 

Uno no entiende. Primero todos se quejaban porque no había una sola luminaria que funcionara. Total que finalmente 

compusieron las lámparas, pero ahora no se atreva usted a circular en el tramo que va de la glorieta que lleva hacia la 

zona plateada hasta entroncar con el Colosio, le decía que no se atreva a circular a menos de 100 kilómetros por hora, 
porque resulta que ha sido convertida en pista de carreras. Algo deberá hacerse porque además abundan los 

fraccionamientos en ese lugar y sus habitantes, cuando quieren incorporarse a la vía de comunicación, de plano se 
encomiendan a todos los dioses porque los bólidos que pasan apenas si ven de lo rápido que van. 

Tere Samperio pide milagros en el PRD  

Lean nomás los atributos que Teresa Samperio pide tenga quien dirija los destinos de su partido, el PRD: ―honesto, 

inteligente, trabajador, con compromiso social y partidario y de tiempo completo a su labor‖. Como que ahora si se azotó 

la Tere, porque prácticamente propone que se declare desierto el concurso para elegir sucesor de don Pedro Porras. Lo 
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mejor sería solicitara: ―que parezca honesto, que parezca inteligente, que parezca trabajador…‖. Así hasta sobran los que 

se apunten. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En unos días el rector Humberto Veras Godoy, rendirá su informe de este especial periodo que vive la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), que emprende una tarea institucional  para destacar los avances en sus tareas 

sustantivas y cualitativas, porque no se puede negar que existen logros en la institución. 

 Al Tango 

No será fácil, separar las condiciones políticas de las institucionales, sin duda pesa el nombre de Gerardo Sosa Castelán, 
que se mantiene como el hombre fuerte de la UAEH, pero al final es el centro educativo medio superior y superior más 

importante del estado. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Antonio Rojo: El ex presidente del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo es una de las figuras 
cuya experiencia y pericia en el ámbito de la política mantiene su perfil siempre vigente. Adicionalmente, es su apego al 

campo y a las necesidades de ese sector lo que, como a sus antecesores, le impulsa a trabajar siempre para favorecer y 

defender los derechos de los labriegos hidalguenses.  

Abajo-Andrés Montoya: El regidor perredista en Ixmiquilpan no es congruente, pues primero lanza un discurso y con 
su actuar demuestra lo contrario. Ante las complicaciones generadas por el problema entre locatarios del Mercado 

Morelos y mandos de la Asamblea Municipal, es Montoya quien quedó ―mal parado‖ porque al principio el munícipe 
aprobó las elecciones para elegir a la representante del centro de abasto y luego desconoció el proceso.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LINEAMIENTOS 

Este miércoles sesiona en Pachuca la Comisión Permanente del Partido Revolucionario Institucional a 

escala nacional para definir las listas de candidatos por una diputación o senaduría por el principio de 
representación proporcional. Es posible que a este encuentro asista Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional 

del tricolor, y Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del 

PRI. 

CAMBIO 

Los grillitos confirmaron que la ex titular de Promoción en la Secretaría de Turismo y Cultura, Palmira Venero, 

dejó el cargo para ocupar una nueva responsabilidad en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. En su lugar 
fue designado José Ángeles, de quien se rumora podría escalar súbitamente peldaños en esa estructura. 

NO SE MALPASA 

Víctor Licona, dirigente sindical de los burócratas hidalguenses, no se malpasa y es común verlo a la hora 
del almuerzo en conocidos tacos de guisado por el rumbo del estadio Revolución Mexicana. El dirigente 
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maneja un bajo perfil y lleva a su organización sin mayores sobresaltos, pero a la hora de comer tiene una filosofía: no se 

malpasa y hace al menos sus tres alimentos por día. 

HORAS 

A pocas horas de que se den a conocer los listados plurinominales del Partido Revolucionario Institucional 
para la próxima contienda electoral, en Hidalgo hay efervescencia porque diferentes políticos siguen 

promocionándose, sobre todo en las redes sociales. Antonio Lechuga y Aunard de la Rocha tienen sus aspiraciones 
y no desaprovechan la oportunidad de hacerse presentes, pues es probable que su instituto político los tome en cuenta, 

al menos eso es lo que ellos argumentan. Quien no tiene esos apuros es la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, de 
quien se asegura integrará los primeros sitios del listado plurinominal tricolor. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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